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"NEM, NEM" - I
Recém-empossado como su-

plente do vereador Paulo Campos
(Podemos), o empresário Reinal-
do Pousa disse, na segunda-fei-
ra, 15, durante a reunião ordiná-
ria da Câmara que não se consi-
dera de esquerda, nem de centro,
nem de direita. "Estou com Pira-
cicaba e vamos votar no que a
gente acredita, e no que achamos
ser melhor para a nossa cidade",
destacou Pousa ao utilizar os
cinco minutos regimentais, na
tribuna, enquanto liderança.

"NEM, NEM" - II
Pousa também agradeceu

aos familiares e amigos pelos vo-
tos que obteve na última eleição,

em 2020, classificando-o como
primeiro suplente do partido. Per-
manecerá até 3 de outubro, exa-
tamente um dia depois da eleição
deste ano, que ocorrerá no dia 2.

"FALTA TUDO" - I
O vereador Cassio Luiz Bar-

bosa, o "Fala Pira" (PL), cobrou
do Executivo uma solução para
a falta de médicos. Ele chamou
a atenção para outros proble-
mas, de ordem material, que as
unidades têm enfrentado. "Este
vereador tem fiscalizado bas-
tante: não é só falta de médi-
cos; há falta de insumos, de pa-
pel higiênico, de gesso", disse.

"FALTA TUDO" - II
O vereador fez críticas à or-

ganização social contratada para
gerir a unidade de pronto-atendi-
mento do Piracicamirim e cobrou
do prefeito Luciano Almeida (sem
partido) e do secretário municipal
de Saúde, Filemon Silvano, diálo-
go com a Câmara. "Não tenho pro-
blema de sentar com o secretário e
com o prefeito, mas que tragam
para esta Casa um projeto sério,
que não caiam mais no erro [da
organização social]", afirmou.

Câmara define cronograma para
discussão e votação da LDO 2023
Projeto de lei 146/2022, do Executivo, passará por duas audiências públicas, nos dias 30/8 e 13/9

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba definiu o cronograma
de discussão, prazo para emen-
das e votação do projeto de lei
146/2022, do Executivo, que
trata da LDO (Lei de Diretri-
zes Orçamentárias) 2023. A
propositura foi protocolada na
Casa em 30/6 e deve receber
parecer da CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação).

Serão duas audiências públi-
cas para discutir a propositura.
A primeira foi convocada pela Co-
missão de Finanças e Orçamen-
to e acontecerá no dia 30/8, a

partir das 14h, quando receberá
o secretário municipal de Finan-
ças, Artur da Costa Santos, para
fazer as explanações sobre as de-
finições do PL. Na ocasião, tam-
bém será discutido o PL 160/
2022, que altera a LDO 2022.

No dia 13/9 será a vez da au-
diência pública convocada pela
CLJR, também a partir das 14h,
em que haverá a exposição de
emendas dos parlamentares. Os
dois eventos acontecerão no Ple-
nário "Francisco Antonio Coelho".

As emendas à LDO 2023
poderão ser feitas até o dia 5/

9, às 17h, e a votação está
agenda para reunião extraor-
dinária no dia 21/9, às 14h.

LDO 2023 - A projeção de
arrecadação para o próximo ano
é de R$ 2.149.524.000,00 - o
valor é 3,91% a mais que a
LDO 2022, projetada em R$
2.079.664.000,00. Mas na jus-
tificativa do PL 146/2022, o pre-
feito Luciano Almeida (sem par-
tido) aponta que foram manti-
dos os parâmetros macroeconô-
micos previstos inicialmente no
PPA (Plano Plurianual) 2022-
2025, aprovado em 2021.

A explicação é que existem in-
certezas inflacionárias em conjun-
to com a desatualização do Bole-
tim Focus, ocasionada pela greve
dos servidores do Banco Central,
impedem projeções mais precisas
- encerrada no último mês de ju-
lho, portanto depois que o texto
foi protocolado no Legislativo.

A LDO aponta o uso das se-
guintes variáveis de análise:
previsão do PIB para 2023 é
2,50%; a taxa de juros, 8%; câm-
bio (R$/US$), R$ 5,07; e infla-
ção mediana (% anual) projetada
com base em índice oficial, 3,25%.

IHGP comemora
55 anos, hoje

Divulgação

Evento contará com palestra da professora Marly Terezinha
Germano Perecin, ex-presidente da entidade

O Instituto Histórico e Geo-
gráfico de Piracicaba (IHGP) co-
memora seus 55 anos de funda-
ção em sessão magna marcada
para hoje, 18, às 19h, na Bibliote-
ca Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto. A entidade foi fun-
dada em decorrência do bicente-
nário de Piracicaba, em 1º de
agosto de 1967, tendo como pri-
meiro presidente Edmar José Ki-
ehl, engenheiro agrônomo. Seu
propósito sempre foi o de preser-
var a história da cidade. Na atu-
al gestão, que compreende o biê-
nio 2022 a 2024, a presidência
está a cargo do jornalista Edson
Rontani Júnior. O IHGP é forma-
do por cerca de 40 membros.

PALESTRA - A sessão co-
memorativa aos 55 anos do IHGP
contará com palestra da profes-
sora Marly Terezinha Germano
Perecin, ex-presidente da entida-
de, que falará sobre a fundação
de Piracicaba. Ao final, haverá
noite de autógrafos do livro "As

luzes do vale - Rememorações pi-
racicabanas sobre a terra mãe:
Itu", publicado pelo IHGP, e que
será distribuído gratuitamente.
Serão empossados quatro novos
membros do IHGP: Antonio
Oswaldo Storel (cirurgião-dentis-
ta), Marcos Antonio Vancetto
(jornalista), Maurício Fernando
Stenico Beraldo (historiador) e
Paulo Renato Tot Pinto (historia-
dor), todos autores de livros e tex-
tos sobre a história de Piracicaba.

MEDALHA - Um dos mo-
mentos da noite é a entrega da
Medalha Prudente de Moraes,
outorga do IHGP, segundo Lei
Municipal assinada em 1974
pelo prefeito Adilson Benedito
Maluf, recentemente falecido.
Este ano receberão o artista
plástico Marco Antônio Ca-
vallari e o cirurgião-dentista
Waldemar Romano. O evento é
gratuito e aberto ao público. So-
licita-se confirmação prévia pelo
WhatsApp: (19) 97140-1872.

Haverá a vacinação da Co-
vid-19 exclusivamente para crian-
ças de 3 a 4 anos e também a  va-
cinação da polio e atualização de
todas outras vacinas que eventu-
almente as crianças tenham em
atraso. A mega ação acontece si-

Haddad, ao lado de Bebel: "Meu compromisso é recompor o confisco"

Divulgação

Rio das Pedras promove
o "Dia D" da vacinação

multaneamente em todas as uni-
dades básicas de saúde de Rio das
Pedras. Para quem tem vacinas
em atraso é a chance de se prote-
ger de forma prática e segura.
Mais notícias de Rio das Pe-
dras nas páginas A14 e A15

Haddad reconhece
confisco dos aposentados
e quer rever taxação

Em sabatina, ontem, 17, ao
Valor Econômico, Globo e CBN, o
candidato do PT ao governo de
São Paulo, Fernando Haddad, dis-
se que quer recompor a taxação de
ativos de servidores públicos apo-
sentados. "Considero  que o [ex-
governador] João Doria fez um
confisco, aumentou impostos de
todo mundo", disse o candidato.
A deputada Professora Bebel (PT),
principal liderança dos professo-
res no Estado, gostou do que ou-
viu e fez questão de publicar em
suas redes sociais, destacando que
Haddad declarou: "Meu compro-

misso com os servidores é recom-
por o confisco". Bebel escreveu ain-
da: "Com o Professor Fernando
Haddad no governo vamos ter di-
álogo e negociação. Desde já luta-
mos contra o confisco salarial de
aposentados e pensionistas, por
carreira, valorização salarial e
profissional, serviços públicos de
qualidade e direitos do funciona-
lismo, da população e de todos os
segmentos oprimidos - como as
mulheres, LGBTQIA+, população
negra, pessoas com deficiência,
movimentos de moradia, traba-
lhadores rurais e outros". A5
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O que originou a cegueira em
dois cegos curados por Jesus?

Alvaro Vargas

Em dois episódios distintos
na Judeia, Jesus curou um
 cego na cidade de Jericó, e

outro em Jerusalém. O cego em
Jericó, se chamava Bartimeu,
conforme citado porMarcos
(10:46-52), Lucas (18:35-43) e
Mateus (20:29-34). Contudo, eles
não descreverama origem da ce-
gueira, em contraste com o cego
em Jerusalém, identificado como
portador da moléstia desde o seu
nascimento (João, 9: 1-34). No
caso de Bartimeu, sentado à bei-
ra do caminho, mendigando, cla-
mou por misericórdia quando
soube da presença do Messias.
Foi repreendido pela população,
mas reiterou a rogativa. Ouvin-
do-o, Jesuso chamou à sua pre-
sença e indagou o que desejava.
Ele solicitou a sua cura. Após re-
cuperar a visão, o cego, agrade-
cido, oseguiu. Nitidamente, Je-
sus respeitou o seu livre arbítrio,
antes de curá-lo, ao perguntar o
que desejava, para só então mi-
nistrar as suas energias benéfi-
cas e livrá-lo da enfermidade. Na
visão espírita, habitamos um
mundo de provas e expiações, ne-
cessárias ao nosso processo evo-
lutivo. Embora a maioria das
nossas afliçõespossam terrela-
çõescom iniquidades praticadas
em existências pregressas, elas
também podem ser uma conse-
quência de uma solicitação vo-
luntária para vivenciarmos uma
prova, objetivando avançar mais
rapidamente em nossa senda
evolutiva. Independentemente
das razões, Bartimeudemons-
trou haver superado a sua pro-
va (ou expiação) da cegueira,
tornando-se eletivo à cura.

Conforme o espírito Emma-
nuel (Caminho, Verdade e Vida,
cap. 44, Chico Xavier), o encon-
tro de Bartimeu com Jesus foi "o
de um miserável com o represen-
tante da Misericórdia Divina na
Terra. Nessa oportunidade tão
magnífica, ele pediu para ver, e o
objetivo desse cego honesto e
humilde deveria ser o de todos
os homens". Interessante é que
neste evento, Bartimeu jogou fora
a capa que usava, e saiu corren-
do ao encontro do Mestre, que
após acalmá-lo, restitui-lhe a vi-
são. O espírito Emmanuel (op.
Cit., cap. 98), considera o gesto
de despojamento da capa, um
atosimbólico precioso. "Se al-
guém deseja sinceramente a apro-
ximação de Jesus, para a recep-
ção de benefícios duradouros,
deve lançar para fora de si a capa
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do mundo transitório. Buscar,
apresentar-se ao Senhor, tal qual
é, sem a pretensa intangibilida-
de dos títulos efêmeros, sejam os
da fortuna material ou os da exa-
gerada noção de sofrimento".

Com relação à cura do cego
de nascença, os discípulos per-
guntaram a Jesus: "Mestre, foi
o pecado desse homem, ou dos
que o puseram no mundo, que
deu causa a que ele nascesse
cego?". Jesus respondeu: "não é
por pecado dele, nem dos que o
puseram no mundo; mas, para
que nele se patenteiem as obras
do poder de Deus." (João, 9: 2-
3). Esse questionamento eviden-
cia que o colegiado galileu detin-
ha o conhecimento da reencar-
nação, pois, sendo um cego de
nascença, a falta teria de ter sido
cometida emalguma existência
pregressa. Conforme o Mestre
esclareceu, este não foi um caso
de expiação cármica, mas de pro-
va, e que, pelo mérito da vivência
correta, teve abreviada a sua
provação. Fato impressionante é
a cegueira espiritual dos rabinos
do templo com relação a este
evento (João, 9: 18-34), tentan-
do imputar a Jesus um desres-
peito às leis de Deus, devidoà
cura ter ocorrida no sábado. Um
fato desta natureza, nunca re-
gistrado na história dos judeus,
foi ofuscado pelo fanatismo reli-
gioso dos rabinos, incapazes de
compreender estarem diante do
Messias. O cego foi então expul-
so do grande templo judaico (si-
milar a excomunhão por algu-
mas seitas cristãs). Nos dois
acontecimentos, Jesus não reali-
zou nenhum milagre. Apenas se
utilizou de suas energias para cu-
rar os enfermos, em um proces-
so em queembora não saibamos
descrever na atualidade, a ciên-
cia eventualmente explicará me-
lhor no futuro. O principal obje-
tivo da missão do Mestre naza-
reno não foi à cura física, mas
moral, ensinando-nos a liber-
tação das mazelas morais atra-
vés dos seus ensinamentos.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

Douglas Yugi Koga

O Brasil começa a
 apresentar um
novo cenário em

relação à população,
antes visto com frequ-
ência em países euro-
peus. O crescente núme-
ro de idosos no País
chama a atenção para
a necessidade de um olhar mais
voltado à questão nutricional as-
sociada à atividade física, garan-
tindo uma melhor qualidade de
vida e longevidade para pessoas
com idade mais avançada.

Pesquisa realizada pelo Diee-
se em 2021, mostra que as pessoas
com mais de 60 anos de idade so-
mam cerca de 38 milhões no Bra-
sil. Dessas, 18,5% ainda trabalham
para contribuir para a renda fa-
miliar. É preciso se atentar a essa
população que vem aumentando e
ultrapassará o total de crianças
até 14 anos de idade logo em 2030.

Dos idosos que vivem em
lares de repouso, 17% estão des-
nutridos. Por que isso é impor-
tante no aspecto da saúde pú-
blica?  Um dos motivos é por-
que a perda de peso involuntá-
ria de apenas 5% está associada
ao aumento da mortalidade en-
tre os idosos na comunidade.

Quando falamos em interna-

Necessidade de um olhar atento à nutrição dos idosos
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ções, o idoso que che-
ga desnutrido para o
tratamento de um qua-
dro agudo (pneumo-
nia ou fraturas, entre
outras doenças) tem
muito mais chances de
desenvolver complica-
ções, exigindo perma-
nência maior no hos-
pital. Em tempos de di-

ficuldade para se conseguir um
leito hospitalar, isso se torna um
assunto de interesse público.

Dados de internação por
quadro agudo sugerem que
mais de 71% dos idosos estão
sob risco nutricional ou já des-
nutridos. Lembrando que ido-
sos são internados duas vezes
mais do que os adultos entre
os 45 e 65 anos e, quando têm
alta hospitalar, 70% deles cos-
tumam precisar de cuidadores,
o que acontece com 23% dos adul-
tos da faixa etária anterior.

Do ponto de vista médico, não
há tempo hábil para recuperar o
estado nutricional do idoso du-
rante uma internação para resol-
ver um quadro súbito. Por isso, o
ideal é que esse idoso tenha nutri-
ção saudável e, caso precise de in-
ternação por outros motivos, che-
gue ao hospital sem esse risco.

A desnutrição é difícil de de-
tectar, pois às vezes a perda de

peso e de massa magra é lenta no
decorrer do tempo e achamos que
pode ser natural do processo de
envelhecimento. Mas temos que
ficar atentos às consequências. O
envelhecimento traz alterações
como a redução das reservas do
organismo e fragilização dos sis-
temas de controle internos.

Como diagnosticar a desnu-
trição em idosos? Se a perda de
peso não for proposital, por die-
tas ou medicações específicas, te-
mos que considerar se o paciente
tem alguma doença ou cirurgia
que possa interferir. Uma manei-
ra de perceber o risco nutricional
é pela perda de peso por percen-
tual, sendo aproximadamente 2%
de redução do peso corporal ba-
sal em um mês; 5% em três me-
ses; ou 10% em seis meses.

Não nos iludamos: a maio-
ria dos idosos obesos é conside-
rada desnutrida pela despropor-
ção de força e potência muscular
com relação ao peso. Atividades
físicas associadas a dietas são
importantíssimas em qualquer
programa de acompanhamento.

Aspectos sociais agravados

pela pandemia precisam ser ob-
servados. Idosos mais isolados e
solitários acabam optando por
não cozinhar, fazem lanches rá-
pidos e fáceis, que não exigem idas
ao mercado ou à feira. Além dis-
so, a depressão pode surgir, le-
vando à anorexia ou compulsão
alimentar para dietas inadequa-
das. Fora a problemática da den-
tição, que merece atenção, visto
que a saúde bucal inadequada
leva a consequências nutricionais
relevantes. Para agravar, a falta
de qualquer atividade física pre-
judica em muito a manutenção
da massa magra e, consequen-
temente, da potência muscular
e da autonomia, aumentando
até as chances de acidentes den-
tro de casa, como as quedas.

Reforço que um olhar cari-
nhoso e observador para nossos
idosos se faz necessário não so-
mente no âmbito familiar, mas
também pelos gestores em saú-
de pública em qualquer nível.

———
Douglas Yugi Koga, ci-
rurgião do aparelho di-
gestivo e integra o corpo
clínico do Hospital dos
Fornecedores de Cana,
da Unimed e do Gastro-
centro de Piracicaba.
Candidato a deputado
federal pelo Novo

Almir Pazzianotto
Pinto

Aruptura violen-
ta da ordem ins-
 titucional é algo

que exige a conjunção
de diversos fatores,
para alcançar suces-
so. Os precedentes re-
velamser indispensá-
vel cuidadosa preparação; que
os agentes sejam ousados, dis-
postos a morrer ou matar;que
a opinião pública se deixe apa-
nhar de surpresa; e que o líder
tenha inteligência, coragem e
conte com as Forças Armadas.

Em "Técnica do Golpe de Es-
tado", Curzio Malaparte escre-
veu como Trotski, o teórico da
revolução permanente, cujo
nome real era Lev Davidovitch
Bronstein (1879-1940), dizia ser
possível derrubar qualquer go-
verno quando a sociedade estives-
se apática e desorganizada, se os
conspiradores dispusessem de pe-
queno grupo de homens bem ar-
mados, dotados de coragem para
ocupar, em poucas horas, posições
estratégicas na capital do país.

O Brasil conhece algumas ex-
periências de tentativas de golpes
improvisadas, mal comandadas e
fracassadas. A mais notóriaé aIn-
tentona Comunista de 1935, lide-
rada por Luís Carlos Prestes. Es-
magada sem clemência pelo Exér-
cito, deixou como legado a implan-
tação da ditadura de Getúlio Var-
gas em 10/11/1937, com a edição
da Carta Constitucional de 10/11/
1937. OPreâmbulo, escrito por
Francisco Campos, justificava o
golpe,deflagrado paraatender "ao
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estado de apreensão
criado no País pela in-
filtração comunista
que se torna dia a dia
mais extensa e mais
profunda, exigindo re-
médios de caráter ra-
dical e permanente".

Em 11/5/1938 re-
gistrou-senova tentati-
va de derrubada de

Vargas, tramada por integralistas
adeptos da doutrina difundida por
Plínio Salgado. Reduzidogrupode
homens, conduzidos pelo tenente
Severo Fournier(1910-1946),ten-
tou invadir o Palácio Guanabara,
residência do presidente e da fa-
mília. Foramrepelidospelo próprio
Getúlio, sua filha Alzira, poucos
parentes e alguns auxiliares, ar-
mados de revólveres.Os atacantes
não conseguiram ultrapassar os
portões do palácio. O ataque foi
contido antes que chegasse a Polí-
cia Especial, comandadapelo co-
ronel Cordeiro de Faria. Detalha-
do relato da aventura foi deixa-
do por Alzira Vargas no livro "Ge-
túlio Vargas, meu pai". Recomen-
to a leitura a quem se interessar
em conhecero enigmático episó-
dio do Estado Novo (1937-1945)

Patético arremedo de inten-
tona se registrou no governo do
presidente Juscelino Kubitschek
(1956-1961). Em 11/2/1956, poucos
dias após a posse, o major-avia-
dor Haroldo Veloso se apoderou
de bimotor da Força Aérea Brasi-
leira (FAB), carregado com armas
e explosivos. Auxiliado por alguns
oficiais, levantou voo em direção
a Jacareacanga no sul do Pará, com
a pretensão de iniciar movimento
armado para derrubar o governo

O momento passou

democraticamente eleito. Apesar-
deisoladas manifestações de
solidariedade,a insurreiçãomalo-
grou. No prazo de diaso governo
restabeleceu a normalidade. Nova
tentativa de golpe ocorreu no final
do governo Kubitscheckpromovi-
da ainda pelo mesmo major Velo-
so, acompanhado pelotenente-co-
ronel aviador João Paulo Burnier.
Como aconteceu na anterior, foi
rapidamente sufocada. Em ambos
os casos, os insurgentes foram
anistiados e reincorporados à FAB.

Em 12/9/1963 cabos, sargen-
tos e suboficiais da FAB e da Ma-
rinha de Guerra se mobilizaram
contra o Supremo Tribunal
Federal,por decidir pela inelegi-
bilidade de militares de baixa pa-
tente. Comandados pelo sargen-
toAntônio Prestes de Paula (1927-
2004) tentaram dominarBrasília.
Alguns oficiais foram aprisiona-
dos. Também foram detidos o
ministro Vítor Nunes Leal, do
STF, e o deputado federal Clóvis
Mota. Após tiroteios com as for-
ças governistas, os rebeldes bai-
xaram as armas e se entregaram.
Da inconsequente aventura, apoi-
ada por vários dirigentes sindi-
cais e parlamentares de esquer-
da, teriam participado cerca de 600
insurgentes.Um civil foi morto.

Durante a ditadura não hou-
ve, a rigor, tentativa de golpe. Ape-
nas sediçõespromovidas por ad-
versários do regime, como a do

capitão Carlos Lamarca, desertor
de Regimento de Infantaria de Qui-
taúna, ou a ocupação de áreas na
região do Rio Araguaia por estu-
dantes da classe média, que paga-
ram com a vida o gesto decoragem.

O fim do regime militar deu iní-
cio à reconstrução do regime de li-
berdade. O governo do presidente
José Sarney foi o viaduto na transi-
ção para o Estado de Direito Demo-
crático, concluída com a promulga-
ção da Constituição de 5/10/1988.

Estamos a menos de 60 dias
das eleições. Sente-se, entretanto,
cheiro de golpe no ar. Palavras
imprudentes do presidente Jair
Bolsonaro contribuem para a sen-
sação insegurança. S. Exa. não se
cansa de investir contra ministros
do STF e do Superior Tribunal
Eleitoral (TSE). Levanta infunda-
das suspeitas em relação ao plei-
to em que disputará a reeleição.

A sociedade civil permane-
ce, porém, em alerta. Sua arma
é a Constituição. É o esteio que,
embora remendada, sustenta o
Estado de Direito Democrático.
O manifesto subscrito por cen-
tenas de milhares de cidadãos,
corroborado por documentos la-
vrados por empresários e sindi-
calistas, revela o povo mobiliza-
doem defesa da democracia.

O momento, se algum dia
houve, já passou.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi minis-
tro do Trabalho, ex-
presidente do Tribunal
Superior do Trabalho
(TST), publicado em
"O Estado", edição de
16/8/2022. Pág. A6.

Para não dizer que não falei de flores
Merli Diniz

Muito se tem es-
peculado so-
 bre a redução

da maioridade penal. O
tema, além de contro-
verso, é bastante assus-
tador. Sempre me posi-
cionei contra a famige-
rada redução da maio-
ridade penal, pois, nada
acrescentaria à evolução social e
pelo contrário, seria um retroces-
so. Não defendo a impunidade,
quero deixar claro. Defendo a ma-
nutenção da inimputabilidade, de
acordo com o estabelecido no ECA.

Tive a oportunidade de viven-
ciar as mais variadas facetas da
administração pública, experiência
extraordinária que me proporcio-
nou olhares diferentes sobre o
mundo, as pessoas, o convívio em

sociedade, as mazelas
sociais, a vulnerabilida-
de das crianças e ado-
lescentes e fico por aqui,
porque a lista é grande,
que me fizeram ver o
mundo, de outra for-
ma. Participei de um
sem número de Conse-
lhos nesta cidade e só
para citar alguns: Edu-
cação, CONDEPHAT,

Alimentação Escolar, Riopreto-
prev, FAPERP, COMAD, tendo
sido, presidente do Conselho Mu-
nicipal da Criança e do Adolescen-
te.  Experiências fantásticas, espe-
cialmente, nos Conselhos delibe-
rativos, aliás, crítica que sempre
fiz aos Consultivos, pois se não
há poder de deliberação, não há
poder.  É mero simulacro.

Nessa minha jornada, cer-
ta ocasião, fomos informados de
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que o número de merendas fora
aumentado consideravelmente.
A reação generalizada foi de eu-
foria. A minha, não, pois meu
entendimento sempre foi o de
que, se temos que dar mais me-
rendas, é porque aumentou o
número de crianças que vêm
comer na escola, pois lhes falta
em casa. Nada contra a merenda
escolar, absolutamente, mas
como seria importante poder com-
prar o próprio lanche, ao invés de
depender da tutela pública.

Da mesma forma, fico as-
sombrada quando noticiam como
se fosse a oitava maravilha do
mundo, a criação de um novo
presídio. Quanto dinheiro empre-
gado na construção e manuten-
ção disso? Para bom entendedor,
significa que a criminalidade au-
mentou, por uma série de fato-
res, não só de ordem social, mas
também, pela inoperância do es-
tado em se apresentar, tomar o
lugar que lhe é devido. Fossem
tais recursos aplicados em Edu-

cação pública de excelência, uni-
versal, que propiciasse a todos,
igualdade de condição na dispu-
ta pelas vagas da universidade e
de trabalho, - pois é a Educação, a
mola propulsora do progresso,
bem-estar social-, consequente-
mente, reduziríamos os crimes no
trânsito, no meio ambiente, na vi-
olência doméstica e policial, enfim,
em todos os aspectos da cidada-
nia. Como sempre, não atacamos
as causas e sim, as consequências.

A manutenção dos currais
eleitorais, a submissão e desco-
nhecimento dos direitos constitu-
cionais, a falta de senso crítico,
enfim, a escravidão intelectual e
física da maioria da população,
são muito mais interessantes
para a manutenção do status quo
de uma minoria, que não está
nem um pouco interessada nas
reais necessidades da maioria.

Sem políticas públicas que
ensejem igualdade de oportuni-
dades, a redução da maioridade
penal, efetivamente, não trará
mais segurança e ordem social.

Nas  esco las ,  nas  ruas ,
campos, construções...

———
Merli Diniz, professo-
ra, pós graduada, ad-
v o g a d a  e s p e c i a l i s t a
em Direito do consumi-
dor, poeta e cronista

A aposentadoria
do professor após a

Reforma da Previdência
Guilherme Chiquini

Os leitores que
acompanham
nossa coluna

sabem que desde no-
vembro de 2019 estão
em vigência as novas
regras de aposentado-
riatrazidas Reforma
da Previdência que al-
terou os requisitos
para a concessão de diversos be-
nefícios do INSS, dentre eles a
aposentadoria do professor. Na
coluna de hoje trataremos espe-
cificamente da aposentadoria do
professor da rede privada.

Importante frisar que a apo-
sentadoria dos professores é des-
tinada aos profissionais que atu-
am na rede básica de ensino, entre
eles: professores da educação in-
fantil, do ensino fundamental e do
ensino médio. Esses professores
possuem regras diferenciadas para
a concessão do benefício. A apo-
sentadoria de professor tem uma
vantagem em relação às outras: a
possibilidade de se aposentar com
menos tempo de contribuição.

A redução do tempo de con-
tribuição para a aposentadoria do
professor é válida tanto antes
quanto depois da Reforma. Para
se aposentar a partir da Reforma
da Previdência, o professor homem
precisa possuir 25 anos de contri-
buição e 60 anos de idade. Já para
a professora, o tempo de contri-
buição também é de 25 anos e, a
idade mínima, de 57. No entanto,
a Reforma trouxe a chamada
"regra de transição", que prevê
normas mais brandas aos pro-
fessores que já eram segurados
da previdência social antes da
vigência das novas regras, ou
seja, antes de 13/11/2019. Desta-
camos aqui duas dessas regras.

Na primeira regra de transi-

ção - a da idade mínima
-, é preciso completar um
tempo mínimo de con-
tribuição (25 anos para
a mulher e 30 para o ho-
mem) e cumprir a ida-
de mínima de uma ta-
bela, que, em 2022, é de
52 anos e meiopara mu-
lheres, e 57 anos e mei-
oparas homens. A tabe-
la vai subindo meio

ponto a cada ano até chegar a 57
anos para mulheres (2031) e 60
anos para homens (em 2027).

Já a segunda regra que me-
recer destaque, consiste na "re-
gra de pontos", ou seja, soman-
do a idade e tempo de contribui-
ção, a mulher precisa atingir, em
2022, 84 pontos, e o homem, 94,
sempre, no entanto, respeitando
o tempo mínimo de 30 anos de
contribuição para o homem e 25
para a mulher. Nesta regra, a
cada ano é acrescentado 1 ponto
até atingir o limite de 92 (noven-
ta e dois) pontos, se mulher, e
100 (cem) pontos, se homem.

Essas são as principais altera-
ções trazidas pela Reforma da Pre-
vidência na aposentadoria dos pro-
fessores da rede privada de ensino.

———
Guilherme Chiquini, ad-
vogado, especialista em
Direito Previdenciário:
Concessão e Revisão de
Benefícios do INSS
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ATENDENDO O PERIGO
Acabou o tempo que você

atendia o celular (ou telefone)
com absoluta tranquilidade e se-
gurança. Nos dias de hoje, veri-
ficamos uma montanha de cha-
madas desconhecidas ou estra-
nhas, com gente de todo tipo li-
gando para os mais diferentes
assuntos. E, isso quando não ten-
tam invadir o seu aparelho. A
situação é grave. Existem algu-
mas regras que nem todos acei-
tam, contudo, é preciso agir
imediatamente. Importante:
não atenda número desconhe-
cido e principalmente estra-

nho; ou então, jamais repasse
informações pessoais, princi-
palmente números de docu-
mentos. Preferível desligar. É
fundamental não correr riscos.

PONTO FINAL
Ciro Gomes (PDT), candi-

dato a Presidência da Repúbli-
ca, não desiste de atacar Lula e
de forma bastante agressiva.
Caso o segundo turno reúna
Bolsonaro e Lula, qual será a
postura do pedetista? Fulano
não presta, mas depois é o me-
lhor? Por que os candidatos tra-
tam os eleitores como idiotas?

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 18 de agosto de 2022 A3
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Com mais de 130 anos, Estação e
Reservatórios passam por reforma
Ações incluem troca de bombas e reparos e impermeabilização para eliminar trincas
dos reservatórios de tijolos; investimento é de aproximadamente R$ 2,5 milhões

Lucas Romero

Aguerra entre
Rússia e Ucrâ-
nia chegou aos

nossos copos de cerve-
ja. O aumento dos cus-
tos produtivos da bebi-
da já impacta grandes
e pequenas cervejarias
brasileiras, consideran-
do que os dois países são grandes
exportadores de trigo e cevada.

Pesquisas recentes mos-
tram que os efeitos no custo fi-
nal da cerveja no copo do apre-
ciador cresceram 5,22% nos úl-
timos 12 meses. As principais
cervejarias anunciaram uma
antecipação de reajustes, que
devem ser próximos a 10%.

A cerveja, que a maioria dos
brasileiros tanto aprecia, é basi-
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camente constituída de
água, malte e lúpulo. O
malte é considerado o
principal ingrediente
na composição da bebi-
da, responsável pela
formação de cor, aro-
ma, paladar, corpo,
teor alcoólico, além de
promover a refrescân-
cia da nossa cervejinha.

O malte cervejeiro é obti-
do através do processo de mal-
teação de alguns cereais, como
trigo, centeio e sorgo, mas ma-
joritariamente representados
pela cevada. Ou seja, a cerveja
não é produzida de cevada,
mas de malte de cevada.

Como resultado do desbalan-
ceamento da cadeia global de pro-
dução, os preços da cevada ainda
não beneficiada estão atualmen-

te 50% acima dos valores obser-
vados no período pré-guerra.

Soma-se a este fator de es-
cassez o aumento do custo ener-
gético no continente europeu,
onde estão localizadas as princi-
pais maltarias, em especial em
países como Alemanha, Reino
Unido, Bélgica e Polônia. Esses
quatro exportam para todo o glo-
bo, principalmente para o mer-
cado brasileiro, o 4º maior pro-
dutor de cerveja do mundo.

Ou seja, a guerra não traz be-
nefícios para ninguém. Todos fi-
cam prejudicados e limitados no
consumo de produtos que apreci-
am - e não falo apenas da cerveja,

Impactos da guerra Rússia x Ucrânia no preço da sua cerveja
mas do pão francês e da carne
para o churrasco, como já temos
conferido nos últimos meses.

O caminho, seja em qual
situação for, é sempre cele-
brarmos a paz.

———
Lucas Romero, mestre-
cervejeiro e uma das
principais referências
brasileiras no segmento.
Graduado em engenha-
ria Industrial, cursou
mestrado em engenharia
química pela USP e
UFRJ e especialização
como mestre-cervejeiro
pela Universidade Técni-
ca de Berlin, na Alema-
nha. É empreendedor do
setor em Piracicaba-SP
e candidato a deputado
estadual pelo Novo

Divulgação

Reservatório passará por reforma e foi aberto para visitação

A Estação Elevatória de Água
Tratada (EEAT) e Reservatórios
Marechal, mantidos pela Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio do Se-
mae (Serviço Municipal de Água e
Esgoto), localizados na rua Silva
Jardim com a rua Marechal Deo-
doro, no bairro do Alemães, pas-
sam atualmente por obras de me-
lhoria, com o intuito de cessar va-
zamentos. O complexo, que teve as
obras de construção iniciadas em
1886 e possui três reservatórios,
teve importante papel no desen-
volvimento da cidade, sobretudo
no abastecimento do município
que completou 255 anos no dia 1º/
08. Na manhã desta terça-feira,
um dos reservatórios semi-enter-
rados, já sem água, foi aberto
para visitação. O local, semelhante
a um corredor com arcos, cons-
truído com tijolos, tem 54m de
comprimento, 15m de largura e
cerca de 5m de altura. Participa-
ram da visita secretários munici-
pais, vereadores e representantes
da imprensa local e regional. O
Semae estuda a possibilidade de
abrir o local para visitação públi-
ca a partir da próxima semana.

Segundo o engenheiro Pedro
Caes, diretor no Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto), os
três reservatórios têm capacidade
total de 8.500 m³ de água. Dois
deles, que apresentam problemas
de vazamento, devem ser reforma-
dos, tendo um a capacidade de
reservação de 1.100 m³ e o ou-
tro de 2.000 m³. "Diante disso,
atualmente o Semae está traba-
lhando com 65% da capacida-
de. Nessa mesma área também
está instalada uma estação ele-
vatória de água tratada com seis
conjuntos de motobomba que
abastecem toda a região leste da
cidade. Com a reforma, o Semae
passará a contar com 100% da
capacidade de reservação", disse.

Os reservatórios da Mare-
chal são responsáveis pelo abas-
tecimento dos reservatórios Uni-
leste, XV de Novembro, Dois
Córregos, Conceição, Peoria e
Cecap. De acordo com Tiago
Gonçalves de Jesus, chefe de Di-
visão de Operações do Semae,
esta é a primeira vez nos últimos
30 anos que o reservatório de
2.000 m³ (que equivale a 2 mi-
lhões de litros de água) fica to-

talmente vazio. "Leva cerca de 24
horas para esvaziá-lo por com-
pleto. O sistema de escoamento
da água, que é feito por uma espé-
cie de 'canaleta' na parte central
do reservatório, é antigo, com mais
de 100 anos, mas é um dos mais
eficazes até mesmo se comparado
com os reservatórios da atualida-
de", contou, acrescentando que
as peças de registros e válvulas
para transmissão da água nos
reservatórios são provenientes da
Inglaterra e chegaram a Piraci-
caba há mais de um século.

Conforme o presidente do Se-
mae, Maurício Oliveira, os reser-
vatórios de tijolos apresentam pro-
blemas devido ao desgaste comum
do tempo nas estruturas. Ele ex-
plicou que a reforma consiste na
impermeabilização dos locais, re-
tirando o revestimento atual, já
danificado, e substituindo por uma
manta de PVC inerte, que não con-
tamina a água e nem se desman-
cha. "O projeto dessa impermeabi-
lização nos reservatórios, abran-
gendo piso e parede, está sendo
desenvolvido para passar por
nossa avaliação. Com isso, pode-
mos impedir o vazamento de 20
a 30 litros de água por segundo.
Essa iniciativa faz parte do nosso

plano para combate ao desperdí-
cio de água na cidade", falou.

INVESTIMENTO - O de-
senvolvimento do projeto e a exe-
cução das obras serão realizados
por meio de contrapartida, sendo
que o investimento total é de aproxi-
madamente R$ 2,5 milhões, por
parte da empresa da contrapartida.

MAIS - Com o intuito de au-
mentar a oferta de água, o Semae
trabalha desde outubro de 2021
nessa unidade. De lá pra cá, fo-
ram trocados dois conjuntos de
motobomba, aumentando a vazão
em cerca de 40 l/s cada uma. Em
2022, o Semae já trocou mais uma
bomba e deverá concluir as trocas
de bombas no mês de setembro,
contabilizando mais 80 l/s.

HISTÓRIA - De acordo com
o arquiteto e urbanista Marcelo
Cachioni, diretor do DPH (Depar-
tamento de Patrimônio Históri-
co) do Ipplap (Instituto de Pes-
quisas e Planejamento de Piraci-
caba), as obras de escavação para
a construção dos Reservatórios
da Marechal foram iniciadas em
23 de maio de 1886, pela empresa
Frick & Co., que em Piracicaba
adotou o nome fantasia de Em-
preza Hidraulica de Piracicaba.
Ele escreveu sobre o assunto na

dissertação de mestrado intitula-
da Arquitetura Eclética na Cida-
de de Piracicaba, para a PUC (Pon-
tifícia Universidade Católica) de
Campinas. No estudo relatou que
esses reservatórios semi-enterra-
dos consistiam em duas pequenas
edificações para guarda entre as
ruas Silva Jardim, Cristiano Cle-
opath e Marechal Deodoro, com
capacidade para 3,5 milhões de
litros. Originalmente, o reserva-
tório apresentava fachadas de ca-
racterística neoclássica, com mo-
denatura (conjunto de moldu-
ras), óculos, entablamento, plati-
banda (faixa vertical que emoldu-
ra a parte superior de um edifício
e que tem a função de esconder o
telhado) e portas em arco abati-
do. A fachada principal é simétri-
ca e dividida em sete blocos, apre-
sentando três portas e quatro ócu-
los circulares. Não existe um ele-
mento de destaque, sendo que os
mesmos se repetem. As demais fa-
chadas, num total de três, foram
executadas com os mesmos ele-
mentos da fachada principal, e as
envazaduras também eram óculos
gradeados. No conjunto, havia um
portão (desaparecido) executado
pelo serralheiro pelotense João
José de Abreu, datado de 1885.
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Josef Borges fala sobre
zeladoria e turismo
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Coletivo Anônimos da Dança será realizado no Losso Netto
Durante a 14° Semana da

Dança de Piracicaba, hoje, 18, e
amanhã, 19, acontece a Ocupação
do Coletivo Anônimos da Dança,
às 14h, na Sala 2 - Carlos Dru-
mond de Andrade, do Teatro Dr.
Losso Netto, com a realização de
oficinas práticas, mostra de vide-
odança e bate-papo a partir da lin-
guagem contemporânea e de pes-
quisa em dança, com entrada
franca mediante inscrições.

De acordo com a integrante
do Coletivo Fernanda Ferreira, as
oficinas da 14ª Semana da Dan-

ça vão acontecer entre os dias 18
a 21 de agosto em vários espaços
públicos da cidade de Piracicaba,
com o objetivo de abranger mais
circularidade e atingir com qua-
lidade o maior número de pesso-
as interessadas em dança.

"No dia 19, especialmente, nós
receberemos uma participação es-
pecial do professor Arilton Assun-
ção como oficina de contemporâ-
neo, que é uma parceria da Com-
panhia Faces Ocultas com apoio
do Proac 2021. Nos dias 20 e 21
acontecem as oficinas com dife-

rentes linguagens na Estação da
Paulista, na Casa do Hip Hop, no
Centro Cultural Vila África, no
Centro comunitário Parque Pri-
meiro de Maio e no Corpo Livre,
toda a programação está nas re-
des sociais do Coletivo Anônimos
da Dança", explica Fernanda.

A 14° Semana da Dança de
Piracicaba é uma realização da
ETC Produções em parceria com
o Coletivo Anônimos da Dança e
apoio da Prefeitura de Piracica-
ba por meio da Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural (Semac).

SERVIÇO
Ocupação Anônimos da
Dança. Datas: hoje, 18, e
amanhã, 19, às 14h. Local:
Sala Carlos Drummond de
Andrade do Teatro Municipal
Dr. Losso Netto. Duração
90 minutos. Ingressos: Gra-
tuitos; inscrições através de
formulário disponível na pá-
gina do Facebook da 14°
Semana da Dança e do Co-
letivo Anônimos da Dança,
com limite de 30 vagas |
Classificação: Livre.

Assessoria Parlamentar

O vereador Josef Borges (So-
lidariedade) esteve reunido com
Fábio Lazzerini, diretor-executivo
de Estudos Sócios-Econômicos,
Informações e Desenvolvimento
Urbano e Rural do Ipplap (Insti-
tuto de Pesquisa e Planejamento
de Piracicaba) para avaliar o an-
damento da implantação da zela-
doria no distrito de Artemis e tam-
bém discutir sobre o potencial tu-
rístico do distrito. No início do mês,
eles estiveram visitando o Salão
São Paulo de Turismo onde apre-
sentaram o distrito e Piracicaba
para os participantes do evento.

Na reunião, segunda-feira (15),
na sede do Ipplap, eles conversaram
sobre o levantamento de dados e
mapeamento que o Ipplap está reali-
zando para a zeladoria, inclusive da
instalação de um parque linear que
permitirá o uso com proteção am-
biental das riquezas naturais de
Artemis, como o rio Piracicaba.

"Conversamos também obre a
proposta que começou a ser estu-

Josef Borges se reuniu com o diretor-executivo Fabio Lazzerini
para buscar informações do andamento do projeto de
zeladoria e novas propostas para o turismo em Artemis

dada pelo instituto e pela Diocese
de Piracicaba de roteiros religio-
sos, que podem contar com as ca-
pelas na área rural do distrito
de Artemis", disse Josef. De acor-
do com Lazzerini, o levantamen-
to do Ipplap pode auxiliar na ela-
boração e no conteúdo sobre os
patrimônios históricos e poten-
ciais rotas religiosas no futuro.

"Temos no distrito capelas
tradicionais, na área rural e
também na zona urbana, com
potencial para receber esses tu-
ristas que peregrinam a pé, de
bicicleta ou mesmo com veículos
pelos templos do nosso município
e da região", completou Josef.

O vereador ressaltou que o
turismo é uma fonte sustentável
de geração de emprego e renda,
quando realizado de forma orga-
nizada e com base nas políticas
públicas para beneficiar a comu-
nidade. "Artemis tem muito a
ganhar com o desenvolvimento
desse setor", disse Lazzerini.
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Ipem-SP verifica a balança
dinâmica da rodovia SP 304

O Ipem-SP (Instituto de Pe-
sos e Medidas do Estado de São
Paulo), autarquia do Governo,
vinculada à Secretaria da Justi-
ça e Cidadania, e órgão delega-
do do Inmetro, realizou na ter-
ça-feira, 16, verificação de ba-
lança dinâmica na rodovia SP
304, km 155, em Piracicaba, cida-
de localizada a 156 km da capital.
O instrumento foi aprovado.

As balanças para pesagem di-
nâmica rodoviária são utilizadas
para verificação dos limites de car-
ga dos veículos, impostos pelo De-
partamento Nacional de Infraes-
trutura de Transportes (DNIT), e
são importantes no controle e fis-
calização deste tipo de transporte,
garantindo maior vida útil ao pa-
vimento das rodovias e diminuin-
do a quantidade de acidentes.

Para aprovação, as balanças
dinâmicas rodoviárias devem
atender aos requisitos técnicos a
que se destina, estando dentro
dos erros máximos admitidos.

As balanças de pesagem di-
nâmica podem ser portáteis ou
fixas. Para pesar um veículo de
maneira dinâmica, é preciso que
o local de instalação tenha uma
pista de concreto com aproxima-
damente 90 m de comprimento.
Além disso, a pista de aproxi-
mação deve ser construída com
nivelamento criterioso e possuir
superfície livre de imperfeições.
Os veículos devem manter-se ali-
nhados e em velocidade cons-
tante limitada a 12 km/h.

A ação foi realizada pela
equipe de fiscalização da regio-
nal do instituto em Piracicaba.

Divulgação

As balanças de pesagem dinâmica podem ser portáteis ou fixas
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Agricultores começam a produzir
alimentos minimamente processados
Funcionamento da agroindústria de processamento mínimo de alimentos teve início na segunda-feira, 15

Teve início nesta semana, na
segunda-feira, 15, a fase de testes
e treinamentos para o funciona-
mento da agroindústria de pro-
cessamento mínimo de alimentos
na Coopihort (Cooperativa Pira-
cicabana de Horticultores), loca-
lizada no bairro Pau Queimado.

De acordo com o agricultor
familiar e presidente da coopera-
tiva, Vanderlei Sanches, a produ-
ção de alimentos minimamente
processados já estava em planeja-
mento desde 2015, mas em razão
de algumas dificuldades na imple-
mentação e com a chegada da pan-
demia, o início da produção aca-
bou ficando para este ano.

"Nosso principal objetivo
agora é agregar valor ao nosso
produto e atender novos mer-
cados, como cozinhas industri-
ais, restaurantes e a merenda es-
colar", explica Vanderlei.

Divulgação

Agricultor e equipe da Sema demonstram produtos minimamente processados

A nova agroindústria tem ca-
pacidade de fazer a lavagem, higi-
enização, corte e embalagem dos
alimentos, como repolho, couve,
abóbora, cenoura, chuchu, beter-
raba, abobrinha, entre outros.

O agricultor familiar e co-
operado Marcelo Ferezini este-
ve na Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abasteci-
mento) nesta terça-feira, 16/08,
para demonstrar alguns ali-
mentos minimamente processa-
dos já produzidos pela coope-
rativa.  Atualmente,  a Coo-
pihort possui cerca de 60 coo-
perados, com aproximadamen-
te 70% dos agricultores famili-
ares de Piracicaba, sendo o res-
tante de municípios vizinhos.

A secretária Nancy Thame,
da Sema, afirma que a equipe
está estudando as possibilida-
des de dar as condições neces-

sárias para que esses produtos
sejam comercializados nos va-
rejões municipais, além de tra-
balhar em conjunto com a Me-
renda Escolar (DAN - Divisão
de Alimentação e Nutrição),
que faz parte da Secretaria
Municipal de Educação, para
garantir a inclusão desses ali-
mentos na alimentação escolar.

"Estamos trabalhando
para atingir com excelência um
dos objetivos da Sema, que é o
fomento à agricultura local por
meio da abertura de mercado
para a comercialização de pro-
dutos da agricultura familiar.
Por meio disso, prospectamos
um fortalecimento da economia
local e circular, a geração de
trabalho e renda, e uma maior
segurança alimentar e nutrici-
onal para a população de Pira-
cicaba", ressalta Nancy Thame.
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Moção de aplausos homenageia 100 anos da Estação da Paulista
Considerada um cartão-pos-

tal, sendo um dos maiores sím-
bolos de formação histórica de
Piracicaba, promovendo eventos
culturais e artísticos da cidade,
a Estação da Paulista recebeu
nesta terça-feira, 16/08, uma
moção de aplausos em homena-
gem ao 100º aniversário, come-
morado no dia 29 de julho/22. A
outorga foi proposta pelo legis-
lador Laércio Trevisan Júnior.

Mantida pela Prefeitura de
Piracicaba por meio da Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural
(Semac), além de exaltar um le-
gado de desenvolvimento socio-
econômico para Piracicaba e re-
gião, a Estação da Paulista mar-
cou história integrando passa-
geiros, bem como levando com-
batentes para o front da Revolu-
ção Constitucionalista de 1932.

De acordo com o vereador
responsável pela outorga, Laér-
cio Trevisan Jr, quando se fala
em centenária são poucas as en-
tidades, instituições e espaços
públicos que existem com 100

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Pilotos começam a se inscrever
para 100 Milhas de Piracicaba

Estação recebe moção em homenagem ao seu 100º aniversário

A 33ª edição das 100 Milhas
de Piracicaba, que será realizada
nos dias 20 e 21 de agosto, no
ECPA (Esporte Clube Piracicaba-
no de Automobilismo), já tem vá-
rias duplas confirmados para
competir nas categorias Tubular e
Turismo. Entre os tubulares gaio-
las confirmadas, os primeiros a se
inscreveram foram os pilotos Vi-
nicius Henrique, campeão em
2010; e Wellington Antunes, bi-
campeão em 1994 e 2006.

Outra equipe confirmada e
também favorita é formada por
André Golubkowicz e Gian Pas-
quali, dupla de Apucarana, cida-
de do norte do Paraná, que em
2021 largou na pole e terminaram
a prova na segunda colocação.

Maior campeão da prova, com
oito conquistas, Dito Giannetti vai
formar dupla com Franco Giaffo-
ne, um dos pilotos que compõe o
grid da Porsche Cup e que neste
último final de semana formou du-
pla com Rubens Barrichello, em
prova na Argentina, quando ter-
minaram na quarta colocação.

Assessoria Parlamentar

anos na cidade de Piracicaba.
"Então, quando fazemos reve-
rência/outorga desse reconheci-
mento, isso é muito importante
que seja registrado nos anais da
Câmara dos Vereadores e tam-
bém para toda sociedade. É his-
tória! E história é passado e pre-
sente, tanto que estamos aqui
hoje", explica o legislador.

Entre as autoridades estive-
ram presentes o diretor da Esta-
ção Paulista, José Antônio Pereira
Franco, e o secretário de Esportes
e interino da Ação Cultural, Her-
mes Balbino, que ressaltou tam-
bém a importância da Paulista no
aspecto econômico. "A Estação da
Paulista foi uma das grandes res-
ponsáveis pela formação da eco-
nomia e das riquezas piracicaba-
nas, como pelo transporte de açú-
car para São Paulo e exterior que
na época era produzido pelo Enge-
nho Central", destaca Hermes.

Para o diretor da Estação da
Paulista, José Antônio Pereira
Franco, essa moção faz parte das
programações condignas destes

100 anos que foram realizadas
durante o mês de aniversário da
Paulista. "Fizemos várias come-
morações como forma de gratidão
a este espaço que faz parte da nos-
sa história", comemora Franco.

Hoje os antigos boxes da Es-
tação da Paulista abrigam vári-

os cursos de arte, bem como es-
paços destinados a apresenta-
ções culturais de várias tendên-
cias, entre eventos com função
didática, cultural e histórica, to-
dos oferecidos gratuitamente, e
agora bem mais atuantes diante
da importância desse centenário.

Divulgação

Em sua 33ª edição, prova será disputada no fim de semana no ECPA

Athus Biruel, tricampeão da
100 Milhas de Piracicaba e um dos
poucos competidores do Brasil a
deter essa marca, confirmou pre-
sença no grid de largada. O piloto
de Araraquara/SP venceu a pro-
vas nos anos de 2015, 2017 e 2018.

"Vencer as 100 Milhas tem
um sabor especial. Ganhei a pri-
meira vez quando tinha 18
anos e senti aquele gostinho nas
outras duas vezes em que ven-
ci. A pandemia atrapalhou um
pouco, mas está na hora de pro-
var do sabor da vitória nova-
mente", afirmou com convicção.

SERVIÇO
33ª edição 100 Milhas Piraci-
caba. De 19 a 21 de agosto. O
ECPA fica localizado na Rodo-
via SP 135 Km 13,5 - Tupi/Pira-
cicaba. O local possui lancho-
nete, restaurante, estaciona-
mento, arquibancadas e sani-
tários. Mais informações pelo
whatsapp (19) 974037683,
instagram @ecpabrasi l  e
facebook @ecpabrasil.

PPPPPALESTRAALESTRAALESTRAALESTRAALESTRA

"Cuidar do cuidador" será
realizada nesta sexta, 19

Nesta sexta-feira, 19, das
14 às 15h30, será realizada pa-
lestra  gratuita  "Cuidar  do
cuidador: a invenção saudá-
vel de si através do cuidado
do outro" online através do
aplicativo Zoom, com trans-
missão simultânea pelo You-
Tube da Escola do Legislativo
Piracicaba, pelo professor-
doutor Sérgio de Oliveira San-
tos. O evento é voltado para
profissionais das áreas de saú-
de, cultura e educação, e pes-
soas que cuidam de familiares/
amigos acamados ou que ne-
cessitam de cuidados especiais.

CONTEÚDO - Mantendo o
propósito de fazer e trazer a mú-
sica popular brasileira como um
instrumento de promoção de
saúdes física, social, afetiva e
mental, a palestra pretende lan-

çar mão de um repertório musi-
cal sensível e apropriado, em
suas letras e harmonias, na in-
tenção de criar um ambiente no
qual os cuidadores possam ser
acolhidos e convidados a pensa-
rem suas práticas cotidianas e
como estas influenciam no modo
como têm se colocado (vivido) no
mundo. Junto de tal repertório
haverá um entrelaçamento entre
perspectivas filosóficas de Niet-
zsche, Freud, Sartre e Lacan,
bem como da poesia de Fernan-
do Pessoa, a fim de destacar
modos saudáveis de cuidar de si
na relação com o outro.

INSCRIÇÕES - Podem
ser feitas em escola.camara
piracicaba.sp.gov.br/inscricao/
431. Os inscritos receberão o link
de acesso para a sala de reu-
nião por email e/ou WhatsApp.
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Com projetos renovados, Caphiv enfatiza parceria com Prefeitura
O Caphiv (Centro de Apoio ao

HIV/Aids e Hepatites Virais) con-
quistou, no início do segundo se-
mestre de 2022, a renovação de
seus projetos. Na semana passa-
da, o presidente da entidade, Pau-
lo Soares, se reuniu com o secretá-
rio Filemon Silvano e o subsecre-
tário de Saúde, Augusto Muzzilli
Jr., para conversar sobre a manu-
tenção das atividades já realiza-
das e de novas que podem ser de-
senvolvidos no futuro.

Os representantes da Secreta-
ria de Saúde elogiaram os projetos
da Caphiv e enfatizaram que a en-
tidade "faz a sua parte com exce-
lência, tanto com os educandos

quanto com os educadores", o que
envolve principalmente o atendi-
mento com população de diferentes
comunidades, pessoas em situação
de rua, Fundação Casa e escolas.

"Eu salientei a eles como é
importante a parceria com o po-
der público, em que trazemos nos-
sa experiência para somar com a
estrutura que a Secretaria de Saú-
de oferece e assim quem ganha é a
população, com atendimento cada
vez mais efetivo e qualificado",
destaca Paulo Soares. "Vem mui-
ta coisa boa por aí e vamos levar
as informações aonde ela não che-
gam ou chegam incompleta", con-
clui o presidente do Caphiv.

Paulo Soares, presidente do Caphiv; Michelle Benedito, vice-presi-
dente e Denise Paulino Franco Araújo, diretora-financeira

Divulgação
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Trevisan Jr. critica serviços de recuperação em estradas rurais
O vereador Laercio Trevisan

Jr. (PL) acompanhou nesta quar-
ta-feira (17) o serviço de recupera-
ção realizado pela Sema (Secreta-
ria Municipal de Agricultura e
Abastecimento) na estrada muni-
cipal Sophia Redher Matthiessen
(PIR-026), que liga Tanquinho aos
bairros Vila Nova e Capuava.

O parlamentar destacou que, de
um trecho total de 7 quilômetros,
cerca de 3 quilômetros foram parci-
almente recuperados até o momen-
to, com a colocação de cascalho;
outros trechos receberam apenas
serviços de passagem de máquina,
sem a colocação de material.

"Tal situação dificulta as
condições de trafegabilidade dos
moradores da zona rural em ra-
zão do excesso de poeira e, em
dias de chuva, de lama no tre-

cho localizado no bairro Vila
Nova, em frente à capela São
José", apontou. "Deve-se consi-
derar que ainda não estamos no
período de chuvas, quando a si-
tuação ficará ainda pior", disse.

Na estrada João Trevisan
(PIR-019N), o parlamentar cons-
tatou que foi realizado apenas o
serviço de passagem de máquina e
que não foi colocado material em
nenhum trecho da estrada.

O parlamentar lembra que o
prefeito Luciano Almeida (União
Brasil) e o secretário municipal de
Governo, Carlos Beltrame, assumi-
ram o compromisso de recuperar
ambas as estradas em toda a ex-
tensão. "Porém, isso não vem
ocorrendo, além da demora de
quase dez meses para atender à
solicitação", completa Trevisan.

Assessoria Parlamentar

Trevisan aponta falhas nos serviços realizados nas estradas municipais
Sophia Redher Matthiessen (PIR-026) e João Trevisan (PIR-019N)
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Centro Pop reestrutura horário
de atendimento e oficinas
Horário será de segunda a sexta, das 8h às 16h; às quartas
e quintas espaço recebe para oficinas a partir das 13h
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"Haddad priorizará melhoria
salarial de professores,
enfermeiros e policiais"

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) destaca que o  can-
didato ao governo do Estado de
São Paulo, Fernando Haddad
(PT), anunciou que, caso seja elei-
to, vai garantir um piso salarial
mais atrativo para quem ingres-
sar nas carreiras de magistério,
enfermagem e polícias civil e mili-
tar. O Salário Mínimo paulista in-
clusive será reajustado para R$
1.580,00. A proposta foi feita du-
rante a tradicional caminhada da
"Arrancada da Democracia com
Mulheres", no Centro da Capital,
nesta última terça-feira, 16 de
agosto. O evento marcou o início
de sua campanha ao lado da vice,
Lúcia França, e do candidato a
senador Márcio França, ambos
do PSB, Lu Alckmin e Janja.

A deputada Professora Bebel
diz que Haddad, que lidera as in-
tenções de votos para o governo
de São Paulo, está coberto de ra-
zão, porque "precisamos de um
bom piso salarial para, a partir
disso, reestruturar as carreiras
tanto do magistério como dos en-
fermeiros e policias do nosso Es-
tado. Temos que valorizar esses
profissionais", acrescentou.

Na caminhada, Haddad dis-
se que "para a área da seguran-
ça especificamente, nós faremos
um plano de carreira decente
para policiais militares e civis que
estão há anos aguardando um
atendimento do governo do es-
tado sem receber. O estado de São
Paulo é o 22º no pagamento de
salários. Não é razoável que o
estado mais rico da federação
esteja nessa posição", disse Ha-
ddad. "Precisamos de um bom
piso salarial para, a partir disso,
reestruturar as carreiras", acres-

O Centro Pop (Centro de Re-
ferência Especializado para Po-
pulação em Situação de Rua), re-
estruturou a grade de horários
para o atendimento de usuários
do serviço, desde ontem, 17. O
espaço vai atender a população
de rua de segunda a sexta, das
8h às 11h, e as quartas e quin-
tas, além do período da manhã,
também atenderá a partir das
13h, com oficinas para o desen-
volvimento de potencialidades,
resgate e construção de vínculos.

O serviço é a porta de entra-
da da população em situação de
rua para a rede socioassistenci-
al. "A decisão foi tomada junta-
mente com a rede de serviços que
atende essa população. Nosso
objetivo é atender da melhor for-
ma possível, e no enfrentamento
do problema relacionado ao RH,
com o afastamento de funcioná-
rios, fizemos a realocação de ou-
tros servidores para o Centro
Pop", explica Euclidia Fioravan-
te, secretária municipal de Assis-
tência e Desenvolvimento Social.

De segunda a sexta-feira, das
8h às 11h, o Centro Pop ficará aber-

centou, mencionando logo após
os professores e enfermeiros.

Haddad também afirmou
que, desde o primeiro dia de go-
verno, vai restabelecer todos os
direitos que foram retirados da
população ao longo dos últimos
anos no estado. "Não é possível
falar, por exemplo, de Segurança
se a família não está segura, se não
tem comida na mesa e emprego. A
primeira providência que eu vou
tomar, no primeiro dia de gover-
no, será repor as perdas do Salá-
rio Mínimo, do leite que foi corta-
do tanto na Prefeitura da Capital
quanto no estado, da merenda, do
Passe Livre e do Passe do Idoso.
Sempre lembrando que vamos
unir nessas conquistas o Interi-
or, a Capital e o Litoral", afirmou
o candidato a governador.

A participação das mulheres
também terá um protagonismo
inédito num possível governo
Haddad. "Chega dessa história
de não dar espaço para elas. Eu
conheço milhares de mulheres
muito gabaritadas, muito bem
formadas, criativas, lideres de-
terminadas que podem ajudar o
governo. Podemos acolher mui-
tos talentos", garantiu ele.

Haddad agradeceu a todos os
apoiadores lembrando que a sua
candidatura representa a possibi-
lidade de reconstrução de São
Paulo. "Estado do progresso, da
distribuição de renda, das oportu-
nidades, da fila do SUS andando,
das crianças sendo bem atendidas
na escola pública, com o jovem ten-
do o seu direito garantido de con-
cluir a universidade e não abando-
nar os estudos porque a família não
tem o que comer. É isso que a nossa
campanha representa", afirmou.

Serviço é a porta de entrada da população em situação de rua para a rede socioassistencial

Divulgação

to para o atendimento dos usuári-
os, com a oferta de café da ma-
nhã, banho, lavagem de roupas,
guarda pertences e atendimento
técnico, além de encaminhamen-
tos e orientações necessárias so-
bre o acesso aos benefícios sociais
do Cadastro Único, solicitação
para Cédula de Identidade, Certi-
dão de Nascimento, contato com
serviços de saúde como agenda-
mentos de consultas no Caps AD.

Às quartas e quintas-feiras, a
partir das 13h, as equipes do Servi-
ço Especializado em Abordagem
Social (Seas) realizarão oficinas te-
máticas que englobam histórias de
vida, cidadania, criatividade, con-
centração e construção de conheci-
mento com usuários do Centro Pop.

Especificamente, na sexta-fei-
ra, dia 19/08, o Centro Pop aten-
derá das 13h às 16h. No período
da manhã, os usuários serão con-

vidados a participar, na praça
José Bonifácio, da mobilização de
pessoas em situação de rua, para
um espaço de integração com
café da manhã e disseminação
da cultura, com atividades de
hip hop e lazer. A ação será rea-
lizada para lembrar o Dia Nacio-
nal de Luta da População de Rua.

O Centro Pop está locali-
zado na rua Voluntários de
Piracicaba, 815, Centro.

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, vereador
Gilmar Rotta (PP), visitou a ave-
nida Rui Barbosa, no bairro Vila
Rezende, na tarde desta terça-fei-
ra (16) para identificar o local
onde serão construídas duas fai-
xas elevadas para pedestres.

O parlamentar solicita as
construções das faixas elevadas ao
Executivo desde o ano de 2018, por
meio da indicação 1507/2018, e
reforçou os pedidos nas indicações
349/2022 e 316/2022. Os docu-
mentos solicitam instalações de
duas faixas de pedestres na ave-
nida Rui Barbosa: uma próxi-
ma aos números 304, 296 e, a
outra, próxima ao número 503.

As indicações foram enca-
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Vereador visita local onde
serão construídas faixas

Assessoria Parlamentar

Parlamentar solicita as faixas elevadas ao Executivo desde 2018

minhadas após o gabinete do ve-
reador ser procurado por comer-
ciantes e moradores do bairro,
que solicitaram o serviço por se
sentirem inseguros já que os
motoristas não respeitam os li-
mites de velocidade e o tráfego
da via é intenso, podendo ocasi-
onar acidentes e atropelamentos.

O vereador reforçou a im-
portância dessa obra para a po-
pulação, "aqui sempre houve um
grande fluxo de carros e pedes-
tres diariamente, por ser um cor-
redor comercial. Infelizmente
muitos motoristas não respei-
tam o limite de velocidade da
via, então essas faixas elevadas
irão auxiliar na travessia dos pe-
destres com mais segurança".

O vereador Laercio Trevisan
Jr. (PL) esteve nesta quarta-feira
(17) acompanhando o serviço de
varrição nas calçadas, guias e sar-
jetas realizado pela Sedema (Secre-
taria Municipal de Defesa do Meio
Ambiente) na avenida Cruzeiro
do Sul, no bairro Nova Piracica-
ba. O parlamentar havia ido ao
local no último dia 8 e constata-
do a necessidade de limpeza em
toda a extensão da via e de revi-
talização da ciclofaixa localiza-
da na avenida Cruzeiro do Sul.

Conforme a indicação 2.261/
2022, encaminhada ao Executivo,
Trevisan solicitou os serviços de
limpeza geral do local, com varri-
ção e, se necessária, lavagem com

SSSSSEDEMAEDEMAEDEMAEDEMAEDEMA

Vereador pede limpeza e
revitalização de ciclofaixa
na avenida Cruzeiro do Sul

Assessoria Parlamentar

Após indicação de Trevisan, Sedema está realizando a varrição

água de reuso, além de reparos no
piso, revitalização da sinalização
da ciclofaixa e serviços de varri-
ção das calçadas, guias e sarjetas.

Atendendo à solicitação, a
Sedema está realizando a varri-
ção da avenida com caminhões
(varredores mecanizados), além
de contar com os funcionários
da empresa terceirizada respon-
sável pela limpeza pública.

"A ciclofaixa da avenida Cru-
zeiro do Sul é muito utilizada pela
população para a prática de ativi-
dades esportivas, principalmente
passeios de bicicleta e patins, entre
outros. Tais ações visam garantir
maior segurança e conforto aos
usuários do local", disse Trevisan.
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Semuttran reforçou sinalização em onze vias em uma semana

O vereador Laercio Trevisan
Jr. (PL) acompanhou nesta
quarta-feira (17) o serviço de re-
cuperação de pavimentação as-
fáltica realizado por equipes do
Serviço Municipal de Água e Es-
goto (Semae), na Rua dos Ma-
çons, no bairro Nova Piracicaba.

Após ser procurado por mo-
radores do local, que relataram
ao parlamentar a abertura de
um buraco de aproximadamen-
te 40 metros quadrados, por
parte do Semae, e a não recupe-
ração do pavimento há vários
meses, Trevisan dirigiu-se ao lo-
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Semae recupera pavimento
na rua dos Maçons

Solicitação de reparos foi encaminhada à autarquia pelo vereador
Laércio Trevisan Jr., que foi procurado por moradores do bairro

Assessoria Parlamentar

cal no último dia 8, onde consta-
tou os transtornos causados aos
moradores e principalmente o ris-
co de acidentes aos motoristas.

"Não é possível que o Semae
demore tanto tempo para reali-
zar os reparos no pavimento. In-
felizmente, as coisas não melho-
raram nesta nova gestão e tal si-
tuação era inaceitável", disse o
vereador. Na sequência, ele com-
pletou: "nosso gabinete encami-
nhou a solicitação ao Semae e,
após inúmeras cobranças, a au-
tarquia realizou os reparos no pa-
vimento", finalizou Trevisan Jr.

SÃO MÁRIO
A vereadora Ana Pavão (PL)
se reuniu, no último sábado,
13, com o deputado federal
Guiga Peixoto (PSC) e inte-
grantes e voluntários do Dom
Bosco São Mário. Na oca-
sião, foi possível conhecer o
trabalho desenvolvido na es-
cola. Atualmente, o oratório
acolhe aproximadamente

150 cr ianças em Ensino
Fundamental I, compreen-
dendo parte dos integrantes
da escola. Além de ampla
área acadêmica, a escola
conta com uma área de es-
porte aquático, atualmente
inativa, onde foi constata-
da que a piscina necessita
de manutenção corretiva.

Divulgação

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran), reforçou a sinaliza-
ção horizontal e vertical em onze
vias, sendo seis avenidas e cinco
ruas, entre os dias 11/08 a 17/08.

O serviço é realizado em ruas e
avenidas com grande fluxo de veí-
culos e próximas às escolas, para ga-
rantir mais segurança e fluidez do
trânsito. Também foi executado o
serviço para restauro da sinalização
das vagas no pátio do SAMU, na
avenida Doutor Paulo de Moraes.

A ação faz parte da estratégia
da Semuttran que realiza, sistema-
ticamente, uma série de serviços
de revitalização e reforço de sina-
lização de trânsito horizontal e
vertical em ruas e avenidas da ci-
dade, com objetivo de garantir
mais segurança para pedestres,
ciclistas e motoristas no trânsito.

Divulgação

Serviços foram realizados no período de 11 de agosto até ontem, 17

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desace-
leração, Linha de Redução de Ve-
locidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semut-

tran, a tinta especial utilizada
na sinalização horizontal con-
tém microesferas de vidro, que
permite melhor visualização por
refletir a luz dos veículos. Quan-
do necessário, os serviços tam-
bém incluem a instalação de ta-

chão e tachinha e troca de placas
da sinalização vertical e aérea.

ENDEREÇOS ATENDI-
DOS - Avenidas: Benedito de
Andrade; Dr. Cássio Pascoal Pa-
dovani; Das Ondas; Dona Fran-
cisca; Dr. Paulo de Moraes; e Rio
das Pedras. Ruas: Benjamin Cons-
tant; Bernardino de Campos;
Campos Salles; Carlos de Campos;
e Dom Pedro I; e Locais: Samu.

SERVIÇO
A Semuttran pode ser acio-
nada pelos números (19)
3401-1110 e 3401-1111 para
os serviços pontuais/emer-
genciais (veículos estaciona-
dos irregularmente, veículos
em frente a garagens, aci-
dentes etc.) e SIP-156 para
serviços gerais (solicitações
de sinalizações horizontais,
verticais, vagas, semáforo,
radar, defensa metálica etc).
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UCO se firma como 'centro de educação'
Ações ocorrem no próprio ambiente da UCO, permitindo que todos participem de maneira efetiva e inclusiva

A UCO (UTI Coronariana) da
Santa Casa de Piracicaba tem de-
senvolvido e aprimorado, a cada
semestre, o programa de Educa-
ção Continuada realizado pelas
equipes de médicos, residentes de
Clínica Médica ,Cardiologia, esta-
giários em Programa de Férias e
equipes de Enfermagem e Fisiote-
rapia. Nele, os multiprofissionais
envolvidos trazem temas impor-
tantes para discussão no manejo
das multiplas necessidades para
atender de maneira integral os
pacientes que ocupam um leito de
Terapia Intensiva na Unidade.

De acordo com o médico car-
diologista da Santa Casa e um dos
supervisores do programa, Hum-
berto Passos, a ideia de manter a
regularidade dessas aulas dentro
da Educação Continuada e, ain-
da, abrir o leque sobre a diversi-
dade de temas endereçados para
este perfili de atendimento, é a

de qualificar de forma contínua
os profissionais para  uma assis-
tência de excelência tanto no
quesito técnico quanto humano.

"Recentemente tratamos de
temas diversos, a exemplo da 'Pa-
liatividade', pela geriatra Maria-
na Kairalla; 'Princípios de Venti-
lação Mecânica', pela fisioterapeu-
ta Isabeia Stripolli; 'Atendimento
da Dor Torácica', pelo acadêmico
do 4º ano de medicina em Pro-
grama de Estágio Supervisonado,
Pedro Aimeida; 'Uso e Manejo de
Drogas Vasoativas na Cardiologia',
pela também acadêmica do 4º ano
de medicina, Lara Macherpe; 'Dis-
cussão de Casos de Falência Car-
díaca, Renal e Hepática', pela mé-
dica Lais Duarte, R1 de Clínica
Médica, com a supervisão da he-
patologista Ana Claudia Oliveira,
do Nefrologista Alex Gonçalves e
minha", exemplificou Passos.

Ele salienta que todas essas

ações ocorrem no próprio ambi-
ente da UCO, permitindo que to-
dos participem de maneira efeti-
va e inclusiva, possibilitando, as-
sim, um programa contínuo na
assistência global da unidade,
sem fragmentação nos cuidados
e no olhar para o paciente.

"Entendemos que educar
deve ser a primeira construção
para a prestação de serviços qua-
lificados que sirvam de farol
para iluminar toda a jornada de-
senvolvida pelos mais variados
profissionais que atuam na Ins-
tituição", enfatizou Passos.

Para a enfermeira coorde-
nadora da UCO e Pronto Aten-
dimento Cardiológico da Santa
Casa, Cláudia Bortoleto, este
tipo de discussão proporciona
um olhar único e sistêmico en-
tre a equipe, o que, para ela, é
imprescindível ao bom atendi-
mento e à melhor assistência. Equipes de médicos, residentes e estagiários participam ativamente do programa

Divulgação
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Prefeitura cadastrou 273
para o Benefício Taxista

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran), cadas-
trou 273 taxistas, entre permissi-
onários (254) e auxiliares (19), para
receberem o Benefício Taxista, do
Governo Federal. De acordo
com cronograma do auxílio, o
pagamento das 1ª e 2ª parcelas
teve início na terça-feira, 16.

Conforme explicou a titular da
Semuttran, Jane Franco de Olivei-
ra, foram cadastrados os taxistas
entre os dias 28/07 e 29/07 que
preenchiam os requisitos solicita-
dos pelo Governo Federal. O paga-
mento do benefício será feito por
meio de poupança social digital,
cujo depósito é operacionalizado
pela Caixa Econômica Federal e por
meio do aplicativo Caixa Tem.

De acordo com o Governo Fe-
deral, os valores serão depositados
em conta digital por CPF do pro-
fissional, de maneira automática
pela Caixa. Desta forma, não há ne-
cessidade de cadastro ou de envio
de dados de conta para o depósito.

O valor do benefício e o nú-
mero de parcelas poderão ser
ajustados, considerando o nú-
mero de motoristas de táxi be-
neficiários cadastrados e o limi-
te global de recursos disponíveis
para o benefício. Os recursos não
movimentados no prazo de 90

dias, contados da data do de-
pósito, retornarão para a União.

Para que o profissional re-
ceba o benefício, é necessário pre-
encher alguns requisitos, são
eles: - estar com CPF e Carteira
Nacional de Habilitação (CNH)
regularizados; - ter registro para
exercer a profissão, emitido pelo
órgão competente da localidade
da prestação de serviço até 31 de
maio de 2022; - ser motorista de
táxi titular de concessão, permis-
são, licença ou autorização emi-
tida pelo poder público munici-
pal ou distrital em efetivo exercí-
cio da atividade profissional; e -
ser motorista de táxi com auto-
rização emitida pelo poder públi-
co municipal ou distrital, em efe-
tivo exercício da atividade.

Datas dos pagamentos do
benefício para os taxistas de Pi-
racicaba: 1ª e 2ª parcelas: 16 de
agosto; 3ª parcela: 24 de setem-
bro; 4ª parcela: 22 de outubro;
5ª parcela: 26 de novembro; e
6ª parcela: 17 de dezembro.

DÚVIDAS - Em casa de dú-
vidas, os profissionais podem con-
tatar a Semuttran pelo telefone (19)
3435-9499 (Divisão de Transpor-
tes Especiais) ou ir até uma agên-
cia da Caixa Econômica Federal.
Informações: https://www.gov.br/
trabalho-e-previdencia/pt-br/
assuntos/beneficio-taxista.

Com a proposta de evidenciar
os resultados extremamente posi-
tivos apresentados por empresas e
empreendimentos que tiveram
projetos de gestão elaborados a
partir de TCCs de seus alunos, o
curso de Engenharia de Produ-
ção da EEP- Escola de Engenha-
ria de Piracicaba lançou o livro
"Engenharia de Produção: Con-
ceitos e Aplicações - Vol 1". A
obra, em forma de e-book, abor-
da de forma didática e criativa
estudos de casos relacionados à
área e pode ser obtida pelo http:/
/www.lifeeditora.com.br/loja/pro-
duto/engenharia-da-producao-
conceitos-e-aplicacoes-ebook/.

"Sob a coordenação e orien-
tação de professores, os projetos
apresentados nesta publicação fo-
ram desenvolvidos dentro das
empresas por mérito dos alunos,
que encabeçaram todos os proces-
sos, transformando a experiência
em cases", conta o coordenador de
curso André de Lima, organiza-
dor da publicação ao lado da Profª
Graziela Oste Graziano Cremone-
zi. Ela inclusive, assina o prefácio
da publicação, convidando os in-
teressados a "uma viagem por meio
do aprendizado através das pes-
quisas apresentadas, dando mai-
or amplitude ao processo de soci-
alização do conhecimento".

Lima conta que o livro tem 10
capítulos coordenados por profes-
sores orientadores de forma a do-
cumentar o que vem sendo feito
no curso, contribuindo para o co-
nhecimento teórico e prático de
alunos, profissionais da área e de-
mais interessados, bem como para
a aplicabilidade de temas relacio-
nados à Engenharia de Produção.

"Além de mim mesmo, que
assino dois capítulos, também são
orientadores nesta publicação os
professores Alberto Martins Juni-
or, Francisco Constantino Cróco-

TTTTTENDÊNCIAENDÊNCIAENDÊNCIAENDÊNCIAENDÊNCIA

Prensa francesa conquista
apaixonados por café

O preparo do café é um convi-
te instantâneo para experiências
sensoriais. Os apreciadores de um
bom café, com certeza já experi-
mentaram ou, pelo menos, ouvi-
ram falar desse método para pre-
parar café: a prensa francesa, que
alguns conhecem como cafeteira
francesa e que traz na simplicida-
de, a elegância de um café potente
e intenso na xícara. O Café Morro
Grande apresenta mais detalhes
sobre a prensa francesa, cafeteira
que está se popularizando muito
entre os admiradores de café.

De acordo com o Café Morro
Grande, assim como a cafeteira ita-
liana (Moka), a prensa francesa
está cada dia mais fácil de ser ad-
quirida em sites de venda on-line,
grandes redes de lojas e hipermer-
cados. Com o equipamento é possí-
vel saborear um café de maneira
bastante diferente do tradicional do
Brasil - o coado em filtro metálico.

No caso do café coado co-
mum, explica o Café Morro Gran-
de, os óleos dos grãos são retidos
durante o processo de filtragem.
Esse, inclusive, é o método mais
popular no Brasil. Depois de pron-
ta, a bebida aparece de um jeito
equilibrado, leve e descomplicado
na xícara. Isso ocorre porque os
óleos dos grãos ficam no filtro. Já
o processo da cafeteira prensa fran-
cesa tem uma proposta diferente.
A extração do café ocorre após in-
fusão e pressão. Assim, esse méto-

do entrega um café intenso, en-
corpado e muito aromático.

Diferentemente do filtro de
papel ou de tecido, a prensa fran-
cesa utiliza um filtro metálico la-
vável. É chamada por muitos de
cafeteira eco-friendly.  O café é fei-
to por infusão (como chás) é o re-
sultado costuma ser uma bebida
mais clara, com maior oleosidade,
suculência e sabor adocicado. Os
preços variam de R$ 40 a mais de
R$ 200. Para fazer o café na pren-
sa francesa, o ideal é usar grãos
moídos na hora, com moagem
média. Também é bom escaldar o
recipiente (copo) da cafeteira para
que o café não esfrie rapidamente.

PASSO A PASSO - Primeiro,
coloque o café moído no copo da
cafeteira, acrescente a água quen-
te (1 porção de café para 12 de
água) e deixe em infusão por 4
minutos. Nesta fase, é possível
mexer o café com colher e tirar a
espumar, se preferir. Tampe a ca-
feteira sem mexer na haste do fil-
tro e aguarde o tempo de infusão.
Passado esse período, aperte o
êmbolo para baixo de maneira su-
ave, de modo que o filtro comece a
separar o pó da bebida.  O café
pode ser servido direto na xícara
ou armazenado em outro recipi-
ente. Vale ressaltar que, se o café
continuar na prensa francesa, a
extração continuará em processo.
Deste modo, os sabores podem
ser diferentes a cada rodada.

EEPEEPEEPEEPEEP

Engenharia de Produção lança livro com TCCs

Projetos foram desenvolvidos dentro de empresas
e se transformaram em cases

Divulgação

mo, Marcelo Zambom, Eduardo
Buoso e José Carlos Martins Jr",
disse Prof. André de Lima, lem-
brando que os capítulos são com-
postos por oito TCCs e dois proje-
tos interdisciplinares desenvolvi-
dos durante o curso. Ele ressalta
também o caráter integrador e ex-
tensionista da publicação, que foi
estruturada tendo-se como eixos
o ensino, a pesquisa e a extensão.

Para o Prof. Francisco Cróco-
mo, a publicação revela a capaci-
dade e o potencial do engenheiro
de produção formado pela EEP,
com dinâmicas e práticas de pro-
jetos dentro de empresas que fa-
zem toda a diferença. "No capítu-
lo que dediquei à disciplina de en-
genharia econômica, por exemplo,
o grupo desenvolveu estudos e
projetos para avaliar a viabilidade
econômica de instalação de um
restaurante tipicamente nordesti-
no em Piracicaba", disse.

Ao destacar o mérito do livro,
o Profº Alberto Martins Jr disse
que a iniciativa permite aos alu-
nos de graduação lançar livros
com seus trabalhos de cursos.
"Isso geralmente ocorre durante
uma pós-graduação, um mestra-
do ou doutorado", considerou.
Para ele, trata-se de um "grande
feito" para o curso, para a EEP e
para a FUMEP. "Parabéns à coor-
denação de curso e à Instituição
pelo mérito; nossos alunos mere-
cem essa tratativa", disse.

Na análise do Prof. Marcelo
Zambom, a extraordinária inicia-
tiva de produzir o livro revela o
alcance do conteúdo programáti-
co das disciplinas e do corpo do-
cente do curso, bem como a trans-
mutação disso no potencial dos
alunos de aprender e se desenvol-
ver. "Destaque para a capacidade
que eles têm de produzir conheci-
mento e registrar esse conhecimen-
to de forma a alcançar outras pes-

soas; que essa iniciativa seja a pri-
meira de muitas", disse.

O Prof. José Carlos Martins
Jr, por sua vez, considera que os
trabalhos apresentados no livro
trouxeram melhorias significati-
vas no desempenho e na produti-
vidade dos ambientes onde foram
implementados. Segundo ele, com
a publicação, muitos outros pro-
fissionais poderão se inspirar nas

ideias tratadas, bem como nas es-
tratégias e  ferramentas utilizadas.

"Através da divulgação de
trabalhos como estes, a FUMEP,
por meio de sua Escola de Enge-
nharia, exerce seu papel de difu-
sora de novas estratégias de ad-
ministração e de tecnologias ino-
vadoras para o progresso econô-
mico e social da cidade de Piraci-
caba e região", considerou.

MMMMMEIOEIOEIOEIOEIO A A A A AMBIENTEMBIENTEMBIENTEMBIENTEMBIENTE

Vereadores discutem resíduos sólidos com Sedema e Gaema
A vereadora Silvia Morales

(PV), do mandato coletivo "A Ci-
dade é Sua!", e os vereadores Jo-
sef Borges (Solidariedade) e Paulo
Camolesi (PDT), estiveram no Mi-
nistério Público dia 8 de agosto,
com a promotora de Justiça Ale-
xandra Facciolli Matins, do Gae-
ma PCJ (Grupo de Atuação Especi-
al de Defesa do Meio Ambiente de
Piracicaba) e com o Secretário Mu-
nicipal de Defesa do Meio Ambien-
te, Alex Salvaia, para discutir a ges-
tão municipal de resíduos sólidos.

A reunião contou ainda com
a presença da presidente da asso-
ciação do Santa Rosa, Marta Ma-
ria Rezende, e da recicladora do
bairro, Doralice Ferreira da Silva
Crispim, que trouxeram a deman-
da do segmento de recicladores
informais, que prestam um rele-
vante serviço social e ambiental à
comunidade piracicabana, consi-
derando que a coleta seletiva rea-
lizada pelo município apresenta
uma série de inconsistências.

A promotora Alexandra des-
tacou a necessidade de atenção ao

Plano Municipal de Gestão Inte-
grada de Resíduos Sólidos, enfati-
zando que eventuais ações isola-
das a serem implementadas pelo
governo devem estar amparadas
juridicamente e integradas ao Pla-
no, para que seja garantida maior
eficácia e continuidade das ações.

Além disso, a promotora
apontou a possibilidade de par-
cerias com centrais de triagem

de resíduos recicláveis, desde que
contempladas por um modelo de
gestão bem definido pelo Muni-
cípio, contendo indicadores de
qualidade, capacitação dos pro-
fissionais, destinação adequada
e sistema de logística reversa
para materiais como pneus, lâm-
padas, eletrônicos, entre outros.

O secretário Alex Salvaia apre-
sentou a visão da Secretaria Mu-

nicipal de Defesa do Meio Ambi-
ente, que prevê a abertura de um
edital de chamamento para enti-
dades organizadas em cooperati-
vas de reciclagem que estejam in-
teressadas a receber os materiais.
Também informou que está em ela-
boração um projeto de lei que pro-
íbe os condomínios a entregarem
materiais recicláveis a catadores
não credenciados na Prefeitura.

Promotora destacou a necessidade de atenção ao Plano Municipal de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos
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Hospital Unimed Piracicaba
apresenta casos na Alemanha
Procedimentos realizados na unidade são referências em congresso voltado às doenças do coração

A Unidade do Coração, re-
presentada pelo cardiologista in-
tervencionista Pablo Tomé, apre-
sentou série de casos clínicos re-
alizados no Hospital Unimed Pi-
racicaba, durante o congresso
CSI (Congenital and Structural
Interventions), que aconteceu em
Frankfurt, na Alemanha.

"Reconhecido internacio-
nalmente, o encontro é dedica-
do aos estudos das doenças car-
díacas congênitas e estruturais,
além de reflexões sobre procedi-
mentos, evoluções e tecnologia",
explicou o especialista, que é mé-
dico cooperado da Instituição.

Um dos materiais expostos,
intitulado 'Falência tardia de dis-
positivo oclusor da comunicação
interatrial Coccoon tratado percu-
taneamente com implante de três
dispositivos adicionais', ganhou
destaque por conta da complexi-
dade do caso e do sucesso obtido
pela equipe que atua no HU.

"Associamos a experiência clí-
nica de médicos aos equipamen-
tos de alta tecnologia, que possibi-
litam segurança e assertividade na
assistência à saúde do paciente.
Planejamos a cirurgia do come-
ço ao fim, sem deixar marcas
para possíveis intercorrências".

Realizado há 25 anos na
Europa, Tomé conta que o con-
gresso é referência mundial
entre os médicos da área da
cardiologia, além de trazer os
mais modernos tratamentos
cardíacos desenvolvidos por
meio de técnicas de cateterismo.

Para Carlos Joussef, presi-
dente da Cooperativa, é uma hon-
ra levar o nome da Unimed Pira-
cicaba em um evento científico tão
importante como este. "Isso de-
monstra que estamos no caminho
certo, além de atestar a capacida-
de técnica de uma equipe de mé-
dicos e enfermeiros comprometi-
da com a vida", finalizou.

Unidade do Coração é representada pelo
cardiologista intervencionista Pablo Tomé

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Aprovada reunião solene do
Dia Municipal da Beleza

Solenidade do "Dia Munici-
pal da Beleza" foi aprovada du-
rante a 33ª reunião ordinária,
na noite desta segunda-feira
(15). A autoria é do vereador Pe-
dro Kawai (PSDB). Para o even-

to, que será realizado em 1º de
novembro deste ano, serão con-
feccionados convites, folders,
fornecimento de fotos, gravação
e diplomas de mérito a serem
entregues aos homenageados.

OOOOORDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIA

Câmara vota requerimento
sobre a contratação de OS

A saúde pública na cidade
volta à pauta da Câmara Munici-
pal de Piracicaba com a votação,
pelo plenário, do requerimento
600/2022, de autoria do vereador
Marco Bicheiro (PSDB), que inte-
gra a ordem do dia da 34ª reu-
nião ordinária, que será realizada
hoje (18), a partir das 19h30. Na
propositura, o parlamentar ques-
tiona o Poder Executivo se há in-
tenção de contratar uma OSS
(Organização Social de Saúde)
para gerenciar as UPAs (Unida-
des de Pronto Atendimento) dos
bairros Vila Cristina e Vila Sônia.

O vereador ainda quer saber
se o Conselho Municipal de Saú-
de foi consultado sobre a questão
e, em caso positivo, requer cópia
da ata que comprove a manifes-
tação do órgão. Outra pergunta é
se já foi publicado o edital de cha-
mamento público para a contra-
tação e como ficará a situação
dos funcionários das unidades
caso a gestão passe efetivamente
para uma organização social.

A ordem do dia desta 34ª reu-
nião conta, ao todo, com 15 reque-
rimentos, entre eles o 599/2022,
de autoria do vereador Cássio Luiz
Barbosa, o "Fala Pira" (PL) e do
vereador licenciado Paulo Campos
(Podemos), que questiona as con-
dições da frota da Guarda Civil
Municipal; o 601/2022, de auto-
ria da vereadora Sílvia Morales,
do Mandato Coletivo "A cidade é
sua" (PV), que cobra do Poder
Executivo o envio do Plano Muni-
cipal de Mobilidade Urbana; e o

604/2022, de autoria do vereador
Laércio Trevisan Jr (PL), que soli-
cita informações sobre os repas-
ses de recursos do Semae (Servi-
ço Municipal de Água e Esgoto)
para a concessionária Mirante,
entre outros questionamentos.

Estão também na pauta qua-
tro moções de aplausos, um proje-
to de lei em segunda discussão e
outros quatro projetos de lei em
primeira discussão, que tratam de
denominações de espaços públicos.

Os vereadores ainda devem
discutir o veto total ao projeto de
lei complementar 3/2022, de au-
toria da vereadora Sílvia Morales
(PV), que dispõe sobre a instala-
ção de tela de contenção de resí-
duos sólidos sob as grades de pro-
teção dos fossos nas calçadas.
Também passará pelo crivo dos
parlamentares o parecer contrá-
rio emitido pela Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação ao
projeto de lei 154/2022, de auto-
ria do vereador Gustavo Pompeo
(Avante), que dispõe sobre a im-
plantação de faixas de retenção
e recuo exclusivas para motoci-
cletas nos semáforos do Muni-
cípio e dá outras providências.

A transmissão da 34ª reu-
nião ordinária poderá ser acom-
panhada ao vivo pela TV Câma-
ra, na frequência 11.3 UHF, além
dos canais 4 da Net / Claro e 9
da Vivo Fibra, e nos perfis do Le-
gislativo no Facebook e Youtube
e também pela Rádio Câmara
Web e Educativa FM (105, 9
MHz), a partir das 20 horas.

O vereador Laercio Trevisan
Jr. (PL) esteve nesta quarta-feira
(17), em Tanquinho, para acom-
panhar os serviços de revitaliza-
ção do playground, pintura dos
bancos e poda das árvores pela Se-
cretaria Municipal de Defesa do
Meio Ambiente (Sedema), realiza-
dos na Praça Imaculada Conceição.

Segundo o parlamentar, os
brinquedos do playground recebe-
ram os serviços de reparos e pin-
tura, garantindo, após solicitação
feita por ele à pasta, maior segu-
rança às crianças que frequentam
o local. Além disso, todos os ban-
cos de madeira receberam nova
pintura e a praça ganhou duas
mesas de xadrez, oferecendo
novas opções de lazer aos mo-
radores. O local também rece-

TTTTTANQUINHOANQUINHOANQUINHOANQUINHOANQUINHO

Praça Imaculada Conceição
recebe melhorias da Sedema

Assessoria Parlamentar

Solicitação foi feita à Sedema pelo vereador Laércio Trevisa Jr. (PL)

beu os serviços de limpeza e poda
das árvores que, de acordo com
o parlamentar, melhoram a ilu-
minação pública da praça.

Além disso, nesta quarta-fei-
ra (17), a Sedema iniciou, após
análise de técnicos da pasta, a su-
pressão de uma árvore, que es-
tava com cupins e apresentava
riscos de acidentes no local.

Trevisan Jr. solicitou ao Se-
cretário de Defesa do Meio Ambi-
ente, Alex Gama Salvaia, a insta-
lação de um novo conjunto de
brinquedos, igual ao modelo exis-
tente no zoológico municipal, ofe-
recendo novas opções de recrea-
ção e lazer às crianças do bairro.

"Agradeço o titular da Sede-
ma e toda sua equipe pelo atendi-
mento destas demandas", disse.

Arquivo Pessoal

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Preocupados com os desenquadramentos
das sociedades uniprofissionais e das inter-
pretações subjetivas do Fisco Piracicabano,
a Ascop - Associação dos Contabilistas de
Piracicaba e região em Piracicaba - SP e o
Sescon - Regional Piracicaba convidam con-
tadores e proprietários de escritórios de con-
tabilidade para uma reunião extraordinária
para analisarmos as causas dos desenqua-
dramentos e alinharmos estratégias nas
esferas administrativas e jurídicas.

Além do desenquadramento, a cobrança
retroativa dos últimos cinco anos gera um
passivo que inviabiliza em muitos casos a
continuidade do exercício da profissão. O in-
tuito das entidades é criar critérios claros e
objetivos junto a Municipalidade, para que
traga segurança jurídica aos nossos associ-
ados, com base no Decreto Lei 406/68.

Entendemos que unidos alcançaremos a me-
lhor solução para os escritórios e associados.

Esperamos todos no dia 22 de agosto,
19h, na sede do Sincop - Sindicato dos
Contabilistas de Piracicaba e região (Rua
Pasqual Guerrini, 55 - Castelinho).

CONVOCAÇÃO AOS
PROFISSIONAIS DE ESCRITÓRIO

DE CONTABILIDADE
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COMO CUIDAR DA SAÚDE BUCAL
A rotina de cuidados é mais simples do que

parece e não vai tomar muito o seu tempo.
Escove bem os dentes antes de dormir - A

produção de saliva diminui enquanto dormimos, o
que aumenta a proliferação de bactérias na boca.

Faça um bochecho antes da escovação.
Isso ajuda a eliminar resíduos de alimentos,
com isso você evita que eles sejam transferi-
dos para a escova. Além disso, você garante
uma limpeza mais eficaz dos dentes.

A língua também faz parte da boca e
não deve ser esquecida na hora da escova-
ção! Para evitar o acúmulo de sujeiras e re-
síduos, além da proliferação de bactérias,
utilize um limpador de língua.

A alimentação interfere diretamente na

sua saúde bucal, por isso é importante man-
ter uma rotina mais saudável. Tente evitar o
excesso de doces e acrescente na rotina
mais frutas, legumes e verduras.

O fio dental é um produto importante nos
cuidados com a saúde bucal. Ele deve ser
usado diariamente e vai ajudar a limpar os
resíduos de alimentos que ficam entre os
dentes e podem causar mau hálito.

Muita gente já segue os passos acima,
mas poucas lembram de cuidar da gengiva.
A falta de cuidados aqui pode levar a doen-
ças como a gengivite, por exemplo, por isso
lembre-se de fazer uma limpeza no dentista
com frequência e ficar atento a sinais como
sangramento durante a escovação.
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos 3
quartos. Estacionamento coletivo.
Praca a arborizada, play ground,
área de lazer e quadra de esporti-
va. Recem reformado. A duas qua-
dras de distância da praia. De frente
ao shopping Praiamar e hipermerca-
do Carrefour. Próximo tem farmácia,
padaria, banco, ponto de táxi e ôni-
bus. Contatos: (19) 99897-1417 Ali-
ne ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

CONTRATA-SE
Auxiliar\Analista Contabil e Estudan-
tes de Contabilidade curriculum para
RHPIRACICABA@HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19) 9.8406-3682.

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial - Registro de Preços nº 51/2022 - Processo: 1.436/
2022 - Objeto: Contratação de empresa para fornecimento de equipamen-
tos de proteção individual - EPI - Início da Sessão Pública: 31/ 08/ 2022,
às 09h00 na Secretaria Municipal de Turismo, sito a Rua General Osório,
n° 846, Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-se à disposi-
ção no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Ama-
ral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através
do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro, 17
de agosto de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

FALECIMENTOS FALECIMENTOS
SRA. ALICE MARIA DE JESUS DOS
SANTOS faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 80 anos, filha da
Sra. Margarida Maria de Jesus, já
falecida, era viúva do Sr. Albano
Pereira dos Santos; deixa os filhos:
Maria Rosa; Gildete Maria; Elizabe-
te Maria; João Pereira; Ana Rita
Maria; Jose Pereira; Paulo Sergio;
Valdirene Maria e Milton Pereira.
Deixa genros, noras, netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00 da
sala 03 do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DAMIANA ALVES GALDINO
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 87 anos, filha dos fina-
dos Sr. Vicente Antonio e da Sra.
Francisca Maria de Jesus, era vi-
úva do Sr. Valdemiro Alves Galdi-
no; deixa os filhos: Cicero Alves
Galdino; Sebastião Alves Triguei-
ro; Maria Aparecida Alves Triguei-
ro; Francisco Alves Galdino e Mar-
cos Antonio Trigueiro. Deixa gen-
ro, noras, netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da sala
02 do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLARA DE AGUIAR LEONE
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 97 anos, filha dos fina-
dos Sr. Mario Aguiar e da Sra.
Maria Antonieta Motta Sampaio
Aguiar, era viúva do Sr. Ezio Leo-

ne; deixa os filhos: Antonieta Cata-
rina; Regina Celia; João Mario; Ma-
ria de Lourdes; Ezio Leone Junior;
Dina e Jacqueline. Deixa genros,
nora, netos, bisnetos, tataranetos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 do
Velório Municipal de Capivari/SP,
para o Cemitério São João Batista
em Capivari/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLAUDETE APARECIDA AL-
VES MARQUES faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 59 anos, fi-
lha do Sr. Luiz Jose Alves, já faleci-
do e da Sra. Maria Jose Pais Alves,
era viúva do Sr. Claudio Aparecido
Marques; deixa os filhos: Janaine
Maria Marques Vaz, casada com o
Sr. Agnaldo Gonçalves Vaz; Jose
Luiz Marques, casado com a Sra.
Alessandra Ap. de Almeida Moraes
Marques e Jasmine Bianca Marques.
Deixa netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h30 do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurreição, sala
“B”, para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NAIR FURLAN RODRIGUES
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 91 anos, filha dos finados Sr.
Antonio Furlan e da Sra. Maria Zaro
Furlan, era viúva do Sr. Luiz Rodri-
gues; deixa os filhos: Luis Alberto
Rodrigues, já falecido; Antonio Car-
los Rodrigues, já falecido e Silvia
Regina Rodrigues Abib, casada com
o Sr. Eduardo Abib Junior. Deixa
netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o féretro
às 13h00 do Velório da Saudade,
sala 07, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANDRE LUIZ DE LARA faleceu
ontem, na cidade de São Pedro/SP,
contava 32 anos, filho do Sr. Luiz
Antonio de Lara, ja falecido e da
Sra. Maria Jose Correa de Lara.
Deixa mãe, irmãs, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às
14h00 do Velório Municipal de São
Pedro para o Cemitério da Saudade
de São Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

A empresa HOSPITALITY
CONSULTORIA HOSPITALAR
E HOTELEIRA S/C LTDA, si-
tuada a Rua Boa Morte, 1984
- Sala 03, Centro, Piracica-
ba-SP, CNPJ 05.162.150/
0001-15, estará arquivando
o DISTRATO SOCIAL assina-
do em 20/06/2022 no 1°
Cartório de Registro Civil
das Pessoas Jurídicas des-
sa comarca Piracicaba-SP.

A empresa IGH ASSESSO-
RIA DE GOVERNANCA HOS-
PITALAR S/C LTDA, situada
a Rua Boa Morte, 1984 -
Sala 03, Centro, Piracicaba-
SP, CNPJ 02.219.668/0001-
50,  estará arquivando o
DISTRATO SOCIAL assina-
do em 30/11/2000 no 1°
Cartório de Registro Civil
das Pessoas Jurídicas des-
sa comarca Piracicaba-SP.

SR. FERNANDO OLIVEIRA MAR-
CELINO faleceu DIA 16/08/2022
nesta cidade, contava 26 anos, era
filho do Sr.  Silvio José Marcelino e
da Sra. Maria Ines de Oliveira. Dei-
xa demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado dia
17pp as 15:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório de Vila Re-
zende Sala 01, seguindo para o
Cemitério Municipal de Vila Rezen-
de. A família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ROSALVO BIGATON faleceu
dia 16/07/2022 nesta cidade, con-
tava com 87 anos, era viúva da Sra.
Zuleika Capeletti Bigaton, filha dos
finados Sr. Dyonisio Bigaton e da
Sra. Maria Sutto Bigaton; deixa os
filhos: Claudinei Bigaton casado
com Janete Passarini Bigaton; Ro-
sana Maria Bigaton Leoni casada
com Paulo Leoni; Elaine Bigaton,
deixa ainda netos e demais familia-
res. Seu sepultamento será reali-
zado ontem às 16:00hs, saindo o
féretro do Velório da Saudade Sala-
04, seguindo para o Cemitério da
Saudade. Á família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar   do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

JOVEM DIEGO HENRIQUE MATIAS
TAVARES faleceu dia 16pp na cida-
de de Campinas, contava 15 anos,
era filho do Sr. Felipe Uchoas Tava-
res e da Sra Amanda Caroline de
Camargo Matias. Deixa irmã Laura
Matias Saccaro, demais familiares
e amigos. Sua Cerimônia de Home-
nagens Póstumas foi realizado dia
16pp as 18:00hs, no “Salão Nobre
do  Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba”. A família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. LUIZ CUSTODIO MORENO fa-
leceu dia 16pp nesta cidade de Rio
das Pedras, aos 81 anos de idade e
era casado com a Sra. Ester Custo-
dio Moreno, era filho dos finados
Sr. Jose Custodio de Almeida e da
Sra. Maria Moreno Custodio; deixou
os filhos: Maria Eunice Custodio
Moreno; Paulo Cesar Custodio Mo-

reno; Eliezer Custodio Moreno; Mar-
ta Rosana Moreno Vieira; Luiz Car-
los Custodio Moreno; Raquel Cus-
todio Moreno; Fernando Custodio
Moreno. Deixa ainda netos, bisne-
tos e demais parentes. O seu se-
pultamento será realizado ontem às
15:00hs, saindo o féretro do Veló-
rio Municipal, seguindo para o Cemi-
tério Municipal. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MAURA PIRES GAVA fale-
ceu dia 16pp nesta cidade, conta-
va com 80 anos de idade e era ca-
sada com Sr. José Armando Gava,
era filho dos finados Antonio Pires
e Porfiria de Souza. Deixa filhos:
Mauritania Aparecida Gava San-
ches casada com Archimedes San-
ches, Antonio Angelo Gava casa-
do com Michele Aparecida Stoco e
João Francisco Gava. D eixa ne-
tos, bisnetos, demais parentes e
amigos. Seu sepultamento será re-
alizado ontem, às 15:00hs, saindo
o féretro do Velório Parque da Res-
surreição, sala D, seguindo para o
Cemitério Campo da Ressurreição
na Cidade de Santa Barbara
D’Oeste. A família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. APARECIDO FAGUNDES fale-
ceu ontem na cidade de São Pedro
contava 62 anos de idade e era
casado com a Sra.Rosangela Car-
neiro da Costa Fagundes. Era filho
do Sr.Agenor Argemiro Fagundes
e da Sra.Maria Vanilda de Lucena
Fagundes. Deixa os filhos: Arthur
Henrique Fagundes casado com
Ana Paula Amaral Fagundes e Ra-
fael da Costa Fagundes casado
com Bruna Sertore Fagundes. Dei-
xa netas, irmãos, sobrinhos e de-
mais parentes e amigos. Sua Cre-
mação dar se hoje, saindo o fére-
tro ás 17:00 h do Velório Memorial
Bom Jesus –Sala 1 seguindo para
o Crematório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.
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Câmara apresenta pedidos
para melhorias na cidade
Dentre as solicitações, há a demanda de recapeamento da avenida
Ana Negri Gramani, do vereador vereador Max Santos (União Brasil)

GGGGGRANDERANDERANDERANDERANDE     PORTEPORTEPORTEPORTEPORTE

Vereador aprova mudanças
na lei de circulação de animais

Com a execução da pauta da
ordem do dia da 23ª sessão da
Câmara Municipal de Rio das Pe-
dras, na segunda-feira, 15, os ve-
readores aprovaram o Projeto de
Lei do Legislativo 14, do parlamen-
tar Jeandre Deive Roncato
(PSDB), que faz alterações na Lei
3.048/2019, de 03 de junho de
2019, que "dispõe sobre a circu-
lação de animais de grande por-
te pelos logradouros do Municí-
pio, apreensão daqueles que es-
tão soltos e estabelece medidas
administrativas e punitivas".

De acordo com a alteração
aprovada, os animais apreendi-
dos ficarão nos locais determina-
dos pelo prazo máximo de sete
dias úteis contados da data da
apreensão; poderão ser feitas do-
ações dos animais, preferencial-
mente para entidades assistenci-
ais ou organizações de proteção
animal (ONGs) ou na falta de in-

O Expediente da 23ª sessão
da Câmara Municipal de Rio das
Pedras compilou Indicações e um
requerimento de Informações
junto à Administração Executiva
do Município. A sessão ocorreu
nesta última segunda-feira, 15.

Em relação às Indicações, o
vereador Max Prestes dos Santos
(União Brasil) pediu melhoria do
recapeamento na avenida Ana
Negri Gramani e sinalização de
tartarugas de trânsito na rotató-
ria da avenida Jose Augusto da
Fonseca com o cruzamento da ave-
nida Ana Negri Gramani (Centro).

Já o parlamentar José Nival-

do Ferreira Diniz (PSDB) solici-
tou operação para tapar o bura-
co e consertar a camada asfálti-
ca na rua Jorge Tararam próxi-
mo ao número 68, no Conjunto
Residencial Vitório Cezarino.

Vanessa Stocco Botam (PV)
pleiteou, através de Indicações,
estudos para criar um bolsão para
estacionamento de veículos em
frente à Creche Municipal Dona
Octávia Pardi Schiavon, no Bair-
ro Santo Antônio; fiscalização
mais eficaz quanto à aplicação da
lei que proíbe o comércio de am-
bulantes sem a devida regula-
mentação junto à Prefeitura.

Também solicitou a disponi-
bilização para pesquisa no site da
Prefeitura dos decretos, resolu-
ções e portarias municipais já pu-
blicados e que estão em vigor,
bem como os próximos que serão
editados e a transferência da
academia ao ar livre instalada
atrás da UBS Prefeito Victorio
Olívio Cezarino no Bairro Luiz
Massud Coury, para o Centro
Esportivo "Carlos Hansen".

A aprovação de requerimen-
to de informações apresentado
pela vereadora sobre a construção
da Creche Municipal Maria Luiza
Cibim Chamma "Dona Zi", locali-

zada no bairro Luiz Massud Cou-
ry e seu pronunciamento na Tri-
buna Livre, encerraram a partici-
pação de Vanessa na sessão.

O vereador Professor Geral-
do José dos Santos (União Bra-
sil) através de suas Indicações
solicitou a implantação de uma
escola de ensino fundamental
de período integral e a revisão
das diretrizes do direito de
transporte aos alunos da rede
pública de ensino no Município.

Registrou-se ainda Moção de
Pesar do vereador Jeandre Dei-
ve Roncato (PSDB) pelo falecimen-
to do Sr. Walter Tedeu Beiato.

Projeto mudou valores das multas e facilita doações dos animais

Divulgação

O vereador Sergio Roberto Ce-
cotte (PSB), durante a pauta de
votações da 23ª sessão da Câmara
Municipal de Rio das Pedras, teve
seu Projeto de Lei do Legislativo 12
aprovado por seus pares. Esse PL
atende a solicitações populares para
que a criação, manutenção em am-
biente doméstico e comércio de aves
exóticas e domésticas para fins or-
namentais, de canto ou como ani-
mal de estimação tenham o devido
amparo legal no âmbito municipal.

No teor do Projeto, ocorre a
definição para as espécies exóticas,
que são aquelas cuja distribuição
geográfica original não inclui o
território brasileiro ou suas águas
jurisdicionadas e a fauna domés-
tica, que é o conjunto de espécies
cujas populações mantidas sob
cuidados humanos sofreram o

teresse destas a particulares que
manifestem interesse pelo animal
e ajuste no valor de multas, sen-
do estabelecidos os valores refe-
renciais de 10 UFESP'S por ocor-
rência, transformando-se em 20
UFEP'S em caso de reincidência.

Para o autor, vereador Na-
buco, as alterações eram neces-
sárias para correção de deter-
minadas condições da Lei que
dificultavam sua plena aplica-
ção. "O ajuste nos valores cobra-
dos para recuperação do animal
pelo proprietário, e a permissão
para doação do mesmo às orga-
nizações de proteção (ONGs), ou
particulares que manifestem in-
teresse, sempre mediante o de-
vido cadastro na Prefeitura
Municipal de Rio das Pedras,
foram importantes alterações
com a aprovação do Projeto de
Lei que preza pelo bem-estar dos
animais", finalizou Nabuco.
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Bê Cecotte aprova lei para aves exóticas na cidade

No teor do Projeto, ocorre a definição para as espécies exóticas

Ocorreu nesta última 23ª ses-
são a votação de Projeto de Lei do
Legislativo, dos vereadores Edi-
son Donizete Marconato (PSDB),
Geraldo José dos Santos (União
Brasil), Joaquim Afonso (PSB),
José Roberto Henrique (PSB), Max
Prestes dos Santos (União Brasil)
e Sérgio Roberto Cecotte (PSB), que
inseriu Emenda Aditiva alteran-
do parcialmente a Lei Municipal
2.958, que dispõe sobre a Conces-
são de passes a estudantes.

Com essa alteração, os estu-

Divulgação

processo de domesticação, tendo
seu curso evolutivo influenciado
ou induzido pelo homem (espécies
listadas no Anexo Único desta lei).

"Assumi o compromisso de

levar adiante a instauração da
Lei, a pedido dos criadores de
aves de Rio das Pedras e da as-
sessoria jurídica da Federação
Ornitológica do Brasil (FOB),

pois tenho ciência das dificulda-
des enfrentadas para criação de
aves exóticas e de fauna domés-
tica", declarou Bê Cecotte ao lado
de criadores presentes na sessão.
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Câmara altera lei de e usuários
de van escolar terão auxílio

dantes que fazem uso de vans
para os transportes, cursos e ins-
tituições especificadas na Lei, fa-
rão jus ao cartão magnético com
valores equivalentes aos passes
para viagens com ônibus.

De acordo com os vereadores
autores da Emenda, "o momento
requer incentivo aos nossos estu-
dantes, que vêm enfrentando enor-
mes dificuldades financeiras para
levar adiante sua formação, so-
frendo com o aumento nos custos
de transporte", justificaram.

Fotos: Divulgação

ESPAÇO AMIGO
O “Espaço Amigo” localiza-
do no bairro Nosso Teto,
que tem aulas gratuitas de
música, dança, reforço es-
colar, entre outras modali-
dades, ficou ainda melhor.
O refeitório do local passou

por  melhor ias e recebeu
novas mesas e cadeiras e
também grades de proteção
para garantir a segurança do
local. Com isso, os alunos
ganham uma estrutura me-
lhor e mais resistente.

“ESCOLA DO COMÉRCIO”
A Escola Contador Waldomi-
ro Domingos Justolin, co-
nhecida como “Escola do
Comércio”, tem passado por
várias melhorias recente-
mente. Refeitório, banheiro,
cozinha, parte elétrica, entre
outros, foram reformados ou
revitalizados. Além disso, for-
ma feitas adaptações como
rampa de acesso para cadei-

ra de rodas e outras melho-
rias na estrutura da escola.
Nesta semana co a pintura
da parte externa, a melhoria
ficou mais visível para todos
que passam na frente da es-
cola. As paredes e os muros
já estão recebendo a nova
pintura e em breve o grafite
lateral será refeito com no-
vas ilustrações e temas.

Divulgação

Fotos: Divulgação

LOMBADAS
A prefeitura começou nesta
semana a implantação de
11 novas lombadas na cida-
de. Elas serão instaladas
em pontos de grande circu-
lação e com o intuito de me-
lhorar o trânsito e dar mais
segurança tanto a pedestres
quanto aos motoristas. Al-
guns dos bairros que irão
receber são Dona Rosina,
Santo Antonio, São Cristó-

vão, Codespaulo e Montag-
nani. A instalação das novas
lombadas iniciou-se na ter-
ça-feira, 16, e a previsão é
que até o final do mês todas
estejam prontas. Nas fotos,
dois pontos que receberão
as novas lombadas:  em
frente à capela da rua Quin-
tino Bocaiúva e em frente à
fábrica de chocolate na rua
Cristina Taranto Pariz.
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O Polo Univesp - Rio das Pe-
dras realizou sexta (12) a aula
inaugural para os alunos ingres-
santes do vestibular 2022. São 35
novos alunos dos Eixos de Negó-
cios e Produção, Computação e Li-
cenciaturas. Com a inauguração
do Polo em Rio das Pedras em
2018, foi proporcionado ao  cida-
dão rio-pedrense a oportunidade
de cursar uma universidade de
qualidade, a distância e gratuita.
Os cursos são oferecidos na mo-
dalidade à distância-EaD, o que
oferece flexibilidade de horário
para cursar as disciplinas.

Criada em 2012, a UNIVESP
é uma instituição de Ensino Su-
perior, a quarta maior universi-
dade do Estado, mantida pelo
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Univesp recebe novos alunos em Rio das Pedras
Aulas em Rio das Pedras acontecem no mesmo prédio da Biblioteca Municipal onde os alunos tem acesso aos computadores

Fotos: Divulgação

Os cursos são oferecidos na modalidade à distância (EaD), o que oferece flexibilidade de horário para cursar as disciplinas

Governo do Estado de São Pau-
lo, e vinculada a Secretaria de
Desenvolvimento Econômico,
com credenciamento como uni-
versidade pelo Conselho Estadu-
al de Educação e pelo MEC.

Os cursos são certificados por
universidades como USP, Unesp,
Unicamp e Fatec. Em 2022, a uni-
versidade realizou o seu maior pro-
cesso seletivo. Foram mais de 30
mil vagas, para nove opções de
cursos, destinadas a mais de 390
polos de 345 municípios do Estado.

As aulas em Rio das Pedras
acontecem no mesmo prédio da
Biblioteca Municipal onde os alu-
nos tem acesso aos computadores
para assistirem as aulas e também
apoio de tutores para as duvidas.

Divulgação

GRUPO AA EM RIO DAS PEDRAS
A partir do próximo dia 20,
Rio das Pedras volta a ter
uma sede ativa do Grupo AA
para apoio aos dependen-
tes. A unidade volta a funci-

onar no bairro São Cristó-
vão e  te rá  reun iões  f re -
quentes para dependentes
ou familiares que precisam
de ajuda no tratamento.

Divulgação

COM MINISTRO DO STF
A semana do prefeito de Rio
das Pedras, Marcos Buzetto,
começou com um encontro
em Piracicaba de vários ad-
ministradores da região com
o ministro do STF André Men-
donça. O prefeito Marcos Bu-
zetto esteve na Acipi, em Pi-

racicaba, e, além de assis-
tir à palestra, pode conver-
sar com o ministro e o tema
foi Estado Laico em que o
minis t ro Mendonça c i tou
como ter valores cristãos
pode e deve nortear as deci-
sões e escolhas de cada um.

Divulgação

CESTAS BÁSICAS
O famoso ditado “não dê o
peixe, mas ensine a pescar”
teve uma variação do tema
mas visando melhorar ainda
mais as condições das cama-
das mais frágeis da popula-
ção. Os cidadãos que rece-
bem as cestas Básicas da
Assistência social tiveram
uma palestra sobre alimenta-
ção na quarta dia 17 de agos-
to no centro pedagógico. A nu-
tricionista Nanci Papas deu

explicações sobre como apro-
veitar melhor os alimentos,
como prepara-los de maneira
que fiquem mais nutritivos e ao
mesmo tempo tenham melhor
rendimento. Ou seja, além da
Prefeitura fornecer os alimen-
tos, também dá o conhecimen-
to para que as pessoas sai-
bam aproveita-lo da melhor
maneira e até mesmo ajudar
parentes e vizinhos a não te-
rem desperdício no preparo.
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